

LAS ARMAS EN ALTO

Se dice que el bolchevismo no es esfuerzo por encender la guerra de clases en el mundo. Más que una dinámica social, es un ensayo doctrinal académico, que tiene y tendrá por campo exclusivo de experimentación la zona semiásatica de Rusia. Descubrir en el maquinaciones revolucionarias y peligros de trascendencia para la civilización es poco menos que asustarse de endriagos o temer explosiones mortíferas de una alquimia medieval inocua.

Sorprendería tal manera de discurrir en mentes no cerradas por completo a la percepción de la realidad externa, si no se supiese que en toda época revolucionaria, el organismo social, como el cuerpo minado por un carcinoma, padece infiltraciones difusas. También si no se hubiese cuenta de que junto a los apostolados abiertos suelen darse siempre proselitismos verborrágicos de ideas más o menos plausibles.

Pues sólo esas dos situaciones de espíritu pueden explicar que en estos momentos se ponga en duda lo seriamente que el bolchevismo amenaza a la estabilidad y al progreso de nuestras sociedades. Los amenaza ya de por sí, por su estructura «mística». Sistema doctrinal de redención absoluta y utópica como el suyo, que viene secularmente sosteniendo esperanzas que se marchitan y renacen sin cesar, no puede ser nunca estático. Porque es proyección permanente y anhelo hacia un futuro idealizado y radiante, es dinamización invencible y, de consiguiente, virulencia constante. Actuar equivale para él a existir.

Peró si «a priori», o fundándose en la naturaleza peculiar del bolchevismo, no fuese dado demostrar que trabaja intensamente por la proletarización del mundo, lo demostrarían los hechos con evidencia incontrovertible. Nadie ignora la propaganda incesante que en Berlín realizan los secuaces de Lenin, allí destacados en forma permanente. Sabido es también de todos el influjo que ellos han ejercido en la reciente huelga británica del carbón, y en la no más antigua actitud irregular de los maestros franceses con el ministro De Monzie. Quienquiera que haya traspuesto las fronteras de Checoslovaquia y Hungría conoce del mismo modo, y a costa suya, que el bolchevismo no es pura entelequia de razonadores ilusos. «Simples hechos aislados? Pues añadid a ellos, no los que podrían recogerse en la obra de P. Milinkov: «Bolchevism: an International Danger», o en la de N. H. W.: «World Revolution», porque, naturalmente, son de criterio «burgués», sino los que constituyen la sola publicación de periódicos, como el órgano de Cook en Londres, la «Freiheit», de Berlín; «The Freeman», de New York, y «L'Humanité», de París. Son portavoces de propaganda ultraextremista y aimentan de día en día la tirada.

Hay, sin embargo, otro hecho de más significación para nuestro propósito, y es la revolución actual de Oriente. Se dice que es mera exaltación justificada del nacionalismo chino, harto de intervenciones ominosas. Tal punto de vista crítico no es admisible después de haber dado a luz Legendre su interesante obra: «Tour D'Horizon Mondial». Tampoco lo sería con sólo conocer en líneas generales la política exterior soviética. Desde el primer instante fué para los factores de ésta una obsesión la conquista ideológica de los inmensos continentes humanos del Asia. Sabían que en ninguna parte podrían arraigar mejor sus teorías redentoras que en aquellos pueblos, desprovistos de clases medias y de sistemas sociales desarrollados y sometidos a un despotismo embrutecedor y a tradiciones más embrutecedoras todavía. Podían esperar también que el bolchevismo adquiriese la virulencia expansiva que asumen todas las ideas al ponerse en contacto con el misterio oriental. Hasta quizá pensasen en la posibilidad, nada metafísica, de unir al Este con Rusia en formidable bloque étnico y político para lanzarlo contra el Oeste en una guerra monstruosa que decida los destinos del mundo. Lo cierto es que aún no había dado fin el año 18, y ya estaba en marcha, perfectamente organizado, el centro de propaganda oriental bolcheviquista, con sus tres negociados: Extremo Oriente, India, Países Islámicos, y que en el Congreso de las Naciones Orientales de Baku (1920) pudo decir Zinoviev, con aire de triunfador, que se incuban «grandes sucesos históricos». En el plan ideado, los nacionalismos (chino, indio, turco...) entran con el carácter de medios o recursos para conseguir el fin de «lograr que el mundo pueda ser regido por la callosa mano del obrero».

Un poeta, Pedro Oryeschin, ha sabido encarnar el pensamiento de los dirigentes del mundo bolchevique de modo que resulten inocentes los comentarios de los sociólogos «dilettanti», que a veces surgen por ahí. «Las pisadas de millones de pies, canta en ardoroso himno, hacen estremecer al fijarse a la santa madre tierra. La media luna huye de las mezquitas y el Crucifijo de las iglesias. El fin de París está próximo, porque el Oriente ha alzado su espada. Yo he visto atezados rostros de chinos olear por las ventanas de los Urales. La India lava sus vestiduras, como preparándose para una fiesta. De las estepas sube ya el humo del sacrificio al nuevo dios. Londres se hundirá bajo las olas que la bañan. Berlín dormirá entre escombros... Las hordas que desciendan del monte Blanco arrasará los valles dorados de Dios.»

No; el bolchevismo no dormita ni languidece, como dicen los tontos o los cacos. En Oriente ha encendido la guerra; en Occidente, la prepara. Como ha dicho el comunista Enrique Barbusse recientemente, poniéndolo por rútilo a una obra incendiaria suya, el lema de él es: «Le couteau entre les dents». «Siempre el «cuchillo en los dientes», siempre das armas en alto!»

P. Bruno IBEAS

DEL COLOR DE MI CRISTAL

UN MAL PASO

Recibe con mucha satisfacción el público las noticias que a diario le dan las autoridades acerca de la labor que realizan en defensa de los consumidores: multas, decomisos y cierres por adulteraciones y faltas en peso y calidad de los artículos constituyen casi una sección permanente de los periódicos.

Esto está bien. Se siente uno amparado y tranquilo. Beber un vaso de leche o introducir la cuchara en la sopa ya no es un acto heroico. Si alguno presume todavía de valiente por tales hechos, que deje de presumir.

Por esto mismo nos suscita cualquier tropiezo en el buen camino emprendido y nos echamos a temblar si vemos que las autoridades cometen un yerro de importancia que pueda dar al traste con la magnífica obra.

Este yerro acaba de cometerse. Y es necesario que se adviera y se grite a las autoridades el peligro en que nos ponen con su descuido. He leído que en Sevilla han encerrado en la cárcel al dependiente de una pescadería porque en las ventas daba más de la cantidad solicitada y cobraba menos del precio marcado. La detención se ha hecho con todos los detalles posibles para agravarla. Se acechó con astucia al dependiente, se le lanzó una supuesta proyección en combinación con la Policía para cojerle en flagrante delito. Y el pobre cayó en la red.

Supongo que el lector, al enterarse de esto, habrá sentido ante todo la más profunda indignación contra la fingida parroquiana que se ha prestado a servir de cebo ocular del anzuelo pecador. Esa mujer había protestado muchas veces contra la carestía y contra las ligerezas en el peso cometidas por los vendedores. Es posible que algún día haya salido con otras mujeres aborrotando por las calles para pedir que cesaran los abusos. No tendría nada de sorprendente que hubiese llegado a apedrear una tienda. Y ahora, cuando había encontrado, ¡por fin!, un «dependiente» que daba muy corrido el peso y cobraba el precio merchado, le tiende un lazo artero y lo entrega a los guardias. ¡Ah, qué humanidad!

Peró lo más grave del suceso es que las autoridades han echado a perder toda la campaña que venían realizando tan satisfactoriamente. ¿Quién se atreverá en adelante a ser con el pú-

Respuesta de Moscú a la nota inglesa

Dice que Inglaterra no cita pruebas de lo que afirma

Una ruptura perjudicaría por igual a las dos naciones

MOSCÚ, 28.—La respuesta del Gobierno de los soviets a la nota británica ha sido remitida al encargado de Negocios de la Gran Bretaña en la Unión de repúblicas socialistas y soviéticas. En su respuesta, Litvinof sostiene que las acusaciones de Inglaterra son inmotivadas, pues ésta no cita ejemplo alguno, concretándose solamente a artículos y discursos. La libertad de escribir y de hablar no ha sido objeto de ningún acuerdo entre los dos países.

El Gobierno británico, desde hace tres años, bien directamente, bien por mediación de discursos pronunciados por sus hombres públicos, ha venido reprochando al Gobierno de los soviets pretendidas violaciones del acuerdo comercial firmado por las dos naciones en 1923. El Gobierno de Rusia ha rechazado dichos reproches, pidiendo sistemáticamente se le citaran casos concretos de infracciones de tal acuerdo, no habiendo recibido más que una sola vez, en 1924, una respuesta desgraciada, pretendiendo justificar dichas infracciones con motivo de la supuesta carta de Zinoviev.

Añade que la propia Inglaterra ha observado esa conducta con respecto a la Unión de las repúblicas socialistas y soviéticas, no restando en sus campañas antisoviéticas, groseras e injuriosas.

Moscú no teme por nada la amenaza de ruptura de relaciones comerciales y diplomáticas. Estas son tan útiles a la Gran Bretaña como a la Unión de repúblicas. Si el Gobierno inglés decide romperlas, sobre él recaerá la responsabilidad entera de las consecuencias que esto pueda acarrear.

LA IMPRESIÓN EN LONDRES

LONDRES, 28.—El Gobierno inglés estudia la respuesta rusa en el Consejo del miércoles. Aunque en muchos círculos conservadores se cree plenamente justificada una ruptura completa, no parece que el Gobierno esté dispuesto a adoptar medidas energicas por ahora.

Se cree que la nota rusa, redactada con gran habilidad, no contesta los puntos planteados por el Gobierno británico y trata de esquivar toda respuesta a la argumentación del Gabinete de Londres. Por otra parte, Chamberlain ha declarado en la Cámara de los Comunes que no se contestará a la nota rusa. Además, ha aceptado un debate sobre este asunto para dentro de poco.

La generalidad de la Prensa comenta en tonos vivos la respuesta de los soviets al memorándum inglés. Se asegura que Inglaterra va a denunciar el Tratado comercial, pero sostendrá las relaciones diplomáticas.

UNA NUEVA POLITICA

ROMA, 28.—En los círculos italianos piensan que Chamberlain no llegará a la ruptura con Rusia, pero si triunfara la tesis de los conservadores intransigentes, se plantearía por entero la cuestión de la política exterior inglesa, y el Foreign Office tendría que organizar sus amistades y sus alianzas.—E. D.

COMENTARIOS FRANCESES

PARIS, 28.—La Prensa en general considera como una provocación la respuesta de Rusia a la nota británica, y cree que la causa de esta actitud es no creer que la amenaza de ruptura se lleve a la práctica. Según Le Temps, la respuesta de los soviets es una maniobra diplomática, y al mismo tiempo se pretende dejar a Inglaterra la responsabilidad de la ruptura, se busca la propaganda contra Inglaterra en todas las partes del mundo.

L'Oeuvre cree que la nota ha sido una grave falta, pues Inglaterra ha amenazado, pero no piensa obrar. L'Ére Nouvelle opina que la ruptura anglo-rusa puede originar la ruptura de otras naciones con los soviets, sin que por eso atente la intransigencia de éstos en lo que se refiere a la propaganda.—E. D.

EN ALEMANIA

NAUEN, 28.—La Prensa alemana continúa dedicando gran atención a la controversia anglo-rusa. El Berliner Tageblatt hace notar la rapidez de la respuesta soviética, aunque por estar ausente de Moscú Chicherin ha sido preciso comunicar el texto de la misma a Wiesbaden, donde está en cura el comisario de Negocios Extranjeros.—E. D.

MANIFESTACIONES EN MOSCÚ

LONDRES, 28.—Telegrafían de Moscú a los diarios que la publicación de la nota inglesa ha producido grandes manifestaciones de protesta en las principales ciudades soviéticas, cuyas calles han recorrido en imponentes comitivas millares de obreros.

Maniobras de la Escuadra inglesa en Gibraltar

LA VALETTE, 28.—La Escuadra ha salido de Malta, poniendo rumbo a Gibraltar, en cuyas aguas se unirá a la del Atlántico para realizar maniobras. Después regresará a Gibraltar, de donde zarpará el 16 al 20 del próximo para visitar algunos puertos españoles y franceses, entre ellos Almería, Alicante y Toulón, de donde seguirá a Bona y Philippeville.

Un pueblo que desaparece

Continúan los movimientos de tierras en Rocquebilliers

NIZA, 28.—En el pueblo de Rocquebilliers se han vuelto a registrar importantes desprendimientos de tierras, que han sepultado la casa alcaldía y parte del hospital. Según las últimas noticias, los movimientos de tierras continúan. Parece muy probable que este pueblo, que tuvo ya que ser evacuado por sus habitantes al registrarse los anteriores desprendimientos de tierras, está llamado a desaparecer.

Guatemala se dirige a toda América

Quiere impedir que Nicaragua se convierta en una colonia yanqui

Inglaterra está dispuesta a reconocer el Gobierno de Díaz. Entre León y Chinandega disparan sobre un tren de fusileros yanquis

GUATEMALA, 28.—El Gobierno guatemalteco ha hecho un llamamiento a los Gobiernos de todas las repúblicas americanas pidiéndoles que intervengan para impedir que Nicaragua se convierta en una colonia yanqui. El Diario de Guatemala, al comentar la situación nicaragüense, dice que sólo así se explica la insólita resistencia mantenida por el Gobierno de Díaz, que no se habría prolongado durante tantos meses de no poder esperar en el apoyo efectivo de los norteamericanos a la consolidación de su poder.

ATAQUE A LOS YANQUIS LONDRES, 28.—Esta madrugada, a las tres, fué atacado un tren que conducía fusileros norteamericanos de León a Chinandega. Los agresores se limitaron a disparar unos cuantos tiros, sin alcanzar a nadie. Los soldados no contestaron a la agresión, pero han recibido orden de hacerlo, si el hecho se repite. Además deberán esforzarse en capturar a los agresores.—E. D.

INGLATERRA Y NORTEAMERICA LONDRES, 28.—El comandante del crucero inglés Colombo, recién llegado a Corinto, ha conferenciado con el encargado de Negocios británico. Después de



Washington, 28.—Un comunicado de la Legación de Nicaragua en Washington da a conocer las principales cláusulas del Tratado de alianza propuesto por el presidente Díaz a los Estados Unidos: Primero. Un consejero financiero y un inspector general de Aduanas americanas procederán a la reconstitución económica y financiera de Nicaragua. Segundo. Las fuerzas americanas participarán en el mantenimiento del orden. Tercero. Una misión americana cuidará de la constitución de un ejército nicaragüense y de su entrenamiento durante diez años. Cuarto. Los Estados Unidos facilitarán un préstamo de 20 millones de dólares. Quinto. Se encargará a los técnicos americanos la mejora de las condiciones sanitarias. El presidente Díaz pide, en cambio, que se garantice a su país un Gobierno capaz de proteger las propiedades y la libertad de los individuos. El departamento de Estado declara no conocer nada en firme de este proyecto de Tratado.

Derrota de las izquierdas francesas en el Sarthe

Dos socialistas y un radical sustituidos por tres moderados. El Congreso socialista decide votar contra la representación proporcional

LE MANS, 28.—Monsieur Legue, Moutiere y Sandubry, moderados, han sido elegidos diputados por una mayoría de 35.500 votos sobre la lista radical (24.000), la socialista (10.000) y la comunista (5.000), en las vacantes producidas por el fallecimiento de dos socialistas y el nombramiento para senador de un radical.

CONGRESO SOCIALISTA

PARIS, 28.—El Congreso del partido socialista, después de discutir la cuestión de la reforma electoral, se ha pronunciado, por 5.516 votos contra 1.100, en favor del retorno al escrutinio de distrito.

LA EXTRADICIÓN DE DURRUTI PARIS, 28.—Se cree como seguro que en la entrevista que celebró esta mañana con Briand el ministro de la Argentina, Alvarez de Toledo, se trató de la extradición de los anarquistas Ascaso, Durrutti y Jover, reclamada por el Gobierno de Buenos Aires.

Briand ha debido manifestar al ministro que el Senado tiene aprobado un proyecto de ley relativo a las extradiciones, y que el Gobierno, deseoso de respetar las prerrogativas del Poder legislativo, aguardará a que la Cámara se pronuncie igualmente sobre dicho proyecto para decretar la extradición. La votación de este proyecto de ley, que estaba aplazada, se activará, y como los hechos por los cuales se reclama la extradición están suficientemente probados, el Gobierno podrá resolver la extradición seguidamente.

EL PAGO A NORTEAMERICA PARIS, 28.—El Matin dice que Poincaré ha recibido una carta del presidente Coolidge, contestando y aceptando en términos particularmente amistosos la proposición francesa, análoga a la aceptada por Inglaterra, para el pago a título provisional de las dos primeras anualidades correspondientes a la deuda de guerra.

El partido socialista francés ha decidido votar la reforma electoral que restablece el antiguo sistema de distritos individuales y voto uninominal. No invoca para ello sino una razón más que discutible: la actitud del Senado. Leon Blum en la Asamblea de la Federación del Sena reconoció que si los socialistas quisieran, la representación proporcional triunfaría en la Cámara. «Peró decía—no podría pasar en el Senado, y llegaríamos a 1928 con el sistema electoral presente, que es el peor de todos, porque incita a los partidos a constituir cartels.»

Contestando hace días a El Socialista, hemos demostrado, empleando la más sencilla de las matemáticas, que sus correligionarios franceses eran dueños absolutos de la situación. En lo que se refiere a la Cámara, Leon Blum confiere a lo que nosotros decíamos, y en cuanto al Senado, las fuerzas están equilibradas. Los verdaderos defensores del escrutinio de distrito son apenas 146 radicales; el resto es favorable a la representación proporcional o vacila entre los dos sistemas. Muy probablemente la decisión del Senado dependerá de lo que votase la Cámara, como ha ocurrido tantas veces. Más senadores partidarios del escrutinio de distrito había en 1919 y, sin embargo, se aprobó la ley votada por la Cámara... y por los socialistas.

Así, pues, la razón principal invocada no convence, como no convencerá las censuras que se hacen del actual sistema, cuando se quiere defender los distritos electorales. No vamos a repetir aquí las razones que condenan con injusta esta forma de elegir representación popular. Queremos fijarnos, sólo, en el argumento de las alianzas espuesas por el jefe socialista.

Cierto que el sistema actual, por declarar elegida la lista que obtenga ma-

la conferencia éste declaró que, si era necesario, Inglaterra reconociera el Gobierno del presidente Díaz, como han hecho los Estados Unidos.

Gran Bretaña está muy agradecida a los Estados Unidos por las medidas que han tomado para la protección de las vidas y bienes de los súbditos británicos residentes en Nicaragua, tanto más cuanto que éstos pueden que, de no haber sido tomadas, hubiesen sufrido mucho como consecuencia del estado anárquico en que se halla este país.

El comandante del crucero inglés no ha recibido de su Gobierno sino instrucciones generales, y no hará nada sino después de ponerse de acuerdo con el almirante norteamericano Latimer y en cooperación con éste.—E. D.

Nueva reunión sobre Tánger en esta semana

PARIS, 28 (De nuestro enviado especial).—En tanto que se ultima el estudio de la respuesta del Gobierno francés al memorándum español relativo a la cuestión de Tánger, la Delegación española sigue trabajando activamente incluso ayer domingo, que el señor Aguirre de Cárcer permaneció en la Embajada, desde las tres hasta las siete de la tarde. Se cree que de un momento a otro se recibirán las nuevas instrucciones del Gobierno español, y parece seguro que los delegados de los dos países celebrarán nueva reunión en la semana actual. LAS INSTRUCCIONES A NUESTROS DELEGADOS VAN MUY ADELANTADAS El presidente trabaja estos días en las nuevas instrucciones que se habrán de comunicar a nuestros representantes en la negociación sobre Tánger. Es posible que a fines de semana conozcan ya los delegados españoles el texto de las mismas, las cuales podrán servir de base o índice para un contacto verbal con la Delegación francesa.

Audiencia del Papa a sacerdotes mejicanos

Mientras se negocia...

«La iglesia mejicana celebrará pronto su triunfo; nosotros lo veremos», dijo el Papa

Una de las últimas audiencias de Su Santidad Pío XI a católicos mejicanos fué la que concedió a los misioneros del Espíritu Santo, presididos por el Obispo de León, doctor Emeterio Valverde y Téllez, a quien acompañaba su secretario particular, monseñor don Amadeo Villanueva.

El Papa recibió a los sacerdotes mejicanos en el salón inmediato a su estudio privado. Acompañado al Pontificio monseñor Cacha Domínguez. Dió a besar su augusta mano a todos los presentes, mientras les dirigía a todos y a cada uno palabras de cariño. En seguida Su Santidad, permaneciendo de pie, en tanto que monseñor Valverde y los misioneros estaban de rodillas, les dirigió el siguiente discurso: «Me siento profundamente emocionado y satisfecho al veros cerca de mí porque saludo en vosotros a los mejicanos, y porque así como vuestros corazones, el mío vuela en estos momentos a Méjico, a ese grande país, hoy más grande que nunca, pues sigue avanzando al mundo con sus heroicos ejemplos. Méjico es un gran pueblo, porque ha sabido mostrar que tiene fe, fe como no se había manifestado hasta hoy. Bendigo, pues, con todo mi corazón a Méjico. ¡Dios está con vosotros! Y un día, el día de Dios vendrá, vendrá pronto, porque la palabra de Dios no deja de cumplirse. ¡Portae Inferi non praevalerunt! La Iglesia mejicana celebrará muy pronto su triunfo; nosotros lo veremos. Yo tengo firmísima fe en el triunfo de la Iglesia mejicana. Constantemente pido por los mejicanos y hago que todo el mundo pida. Vosotros los misioneros del Espíritu Santo debéis de estar preparados para el día de la victoria, pues entonces volveréis a vuestra querida patria a trabajar con grande celo en la vida del Señor, que necesitará muchos operarios. Os bendigo, pues, dios corazón, lo mismo vuestra obra vuestras casas vuestras intenciones, vuestros estudios y os encargo que en tanto llega la hora del Señor, crezcáis en ciencia y virtud.»

Se volvió a monseñor Valverde, y emocionado como estaba, le preguntó: «¿Y los señores Obispos, sus hermanos, cómo están?». «Bien, Santísimo Padre—respondió monseñor Valverde—y eñ nombre de Dios agradezco vuestra paternal solicitud.»

«¿Y de Méjico, qué noticias tenéis?». «La prisión del ilustrísimo señor Díaz y la deportación del mismo monseñor Díaz.»

«Eso ya lo hemos leído en la Prensa ayer mismo. Está bien, no temáis nada. Dios está con vosotros. Confid en Dios. Esperad en su misericordia. Orad, sufrid. Y aguardad la hora del Señor... ¡Ah, caros hijos míos!...»

De nuevo se dirigió a monseñor Valverde, que seguía de rodillas, y tomando de la mano, bondadosamente le ayudó a levantarse, y volviendo la respetuosa resistencia del humilde Prelado, el Papa le abrazó dulcemente y lo cobijó a su corazón, estrechándolo en el afecto y paternal abrazo.

Profundamente conmovido y con frases de amoroso padre, se despidió Su Santidad entre la inmensa emoción filial de los asistentes, que con lágrimas en los ojos vieron perderse la blanca figura del Papa, que hoy más que nunca, es el objeto del acendrado cariño de todos los mejicanos.

En fin, cien fórmulas hay que no vamos a detallar. Lo que importa es poner fin a la anárquica situación presente de Tánger, y que ésta deje de ser un baluarte desde el cual se hostiliza la acción que en Marruecos realiza España, no por propio deseo ni afán de conquista, sino por virtud de compromisos internacionales.

Los estudiantes y el rector El presidente del Consejo ha negado exactitud a la versión de algunos periódicos, en la cual se relacionaba la dimisión del rector de la Universidad de Madrid con un incidente promovido por los estudiantes católicos. Por lo contrario—dice el jefe del Gobierno—, no ha habido cuestión alguna desagradable, «gracias al ejemplar espíritu de tolerancia y disciplina de los estudiantes católicos, que con el mismo derecho, por lo menos, que los de cualquier otra tendencia» para usar la Universidad, no insistieron en ello, facilitando así la aplicación del criterio del Gobierno de mantener apartadas de los locales universitarios actividades que no sean las puramente escolares.

Las últimas palabras transcritas acaso nos obligaran a hacer alguna reserva, si las que más arriba subrayamos no nos indujeran a entender que a los estudiantes profesionalmente organizados no se les han de negar, por ser católicos, los locales universitarios, pues a usar de ellos se les reconoce el mismo derecho, «por lo menos, que a los estudiantes de cualquier otra tendencia». Y nos afirma en este criterio la manifestación, que en la nota se hace, de que el Gobierno «ve con la mayor simpatía la actuación y asociación de un núcleo de jóvenes cultos, agrupados en princi-

INDICE-RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Por la Prensa extranjera', 'Cinematógrafos y teatros', 'Deportes', 'La vida en Madrid', 'De sociedad', 'El hilo de oro', 'Henry Gréville', 'Don Bosco y Pastalozzi', 'Manuel Graña', 'Chinitas', 'Papales irredentos', 'Piquetes masculinos', 'Amigo Teddy', 'María Pemán'.

MADRID.—Hasta el jueves no habrá Consejo de ministros; el Gobierno nombrará rector de la Universidad; ya está designado en principio.—El Rey visita por vez primera el Hospital Provincial; recorrió todas las dependencias y prometió volver de nuevo sin previo aviso.—Se consolidan 73 millones y medio de pesetas (página 5).—El señor Belda, subgobernador primero del Banco de España; el marqués de Cabrera, subgobernador segundo (página 6).

PROVINCIAS.—Mejoras ferroviarias en Sevilla.—Crecida del Duero en Zamora.—Agasajo a la Reina en Málaga.—Marinos holandeses en Montserrat.—En el Cabañal (Valencia) chocan una máquina y un tren de mercancías, resultando herido grave un maquinista (página 3).

EXTRANJERO.—Derrota de las izquierdas francesas en el Sarthe; los socialistas votarán el escrutinio de distrito.—El presidente de la Cámara chilena, detenido.—Respuesta rusa a la nota de Chamberlain.—Inglaterra ha aceptado con reservas la respuesta de Coolidge.—Llamamiento de Guatemala a todas las repúblicas de América contra la intervención yanqui; Inglaterra, dispuesta a reconocer al presidente Díaz.—Los aviadores uruguayos salen hoy de Casablanca; De Pinedo llegó a Santos; el «Argus» aplaza su salida (pág. 1 y 2).

pios de la mejor tradición española. La actuación de los estudiantes católicos ha sido siempre disciplinada. Y aún más conviene recordar; y es que en la elección del señor Carraco votaron los estudiantes asociados, y de los 15 votos que éstos emitieron, favorables al rector dimisionario, 11 fueron de los estudiantes católicos, que en la Universidad de Madrid, como en todas, cuentan con aplastante mayoría.

Complot comunista en Hungría

Más de cincuenta detenciones. BUDAPEST, 28.—La Policía ha descubierto un complot comunista, con vastas ramificaciones en la capital y en las principales ciudades de Hungría. Con este motivo se han practicado más de 50 detenciones, entre ellas la de Szabo, hermano del que fué comisario de la Guerra durante el bolchevismo húngaro.

LOS ESTUDIANTES RUMANOS BUDAPEST, 28.—En el proceso incoado con motivo de los incidentes ocurridos durante una manifestación comunista entre elementos de ésta y un grupo de estudiantes, ha informado hoy el fiscal del Gobierno, acusando a los comunistas de haber provocado los sucesos, y pidiendo contra ellos severo castigo.

Un laborista se separa del partido

No está conforme con su política sobre China. LONDRES, 28.—El diputado laborista Hadon Guest se ha separado del partido por no estar conforme con la política del mismo respecto a China. Se presentará de nuevo a los electores como independiente.—E. D.

LA ELECCION DE STOURBRIDGE LONDRES, 28.—El triunfo del candidato laborista en la elección parcial celebrada en Stourbridge ha producido gran sensación en los círculos políticos de Londres.

El jefe del partido laborista, Macdonald, ha enviado al triunfador, Wellock, el siguiente telegrama: «Cordiales felicitaciones para usted y para el distrito por la gran victoria.» Además Macdonald ha hecho las siguientes declaraciones: «Lo que más nos ha asombrado es lo completo de la victoria. Cuando salí del distrito tenía la casi seguridad de nuestro triunfo, pero jamás soñé con ganar 3.000 votos. Esto prueba realmente que el país está cansado del Gobierno y que ha perdido su confianza en él. El significado elocuente de esta elección no es solamente nuestra mayoría, sino la baja en los votos conservadores y liberales.»

El candidato conservador derrotado ha declarado: «Hemos perdido principalmente por la apatía del pueblo, y quizás por las falsas afirmaciones hechas por los socialistas y por las promesas del candidato laborista, las cuales demasiado sabe que no podrá cumplir.»

El Tamesis se desborda

Barco griego a pique ahogándose veinte tripulantes. LONDRES, 28.—La crecida del Tamesis y de sus afluentes se acentúa de hora en hora. Numerosas casas de campo de los distritos ribereños están completamente rodeadas por las aguas.

SE HUNDE UN VAPOR GRIEGO LONDRES, 28.—Un telegrama de Penzance anuncia que el vapor griego «Stenias», con tripulación de 21 hombres, se ha ido a pique a lo largo de Lands-End durante la noche pasada. Sólo un hombre, el tercer maquinista, ha podido ser salvado. Ha declarado que el barco se hundió rápidamente, después de haber chocado con un arrecife.

con fondos de los Patronatos universitarios. Sin duda, colaboradores de EL DEBATE comentarán más extensamente la última acertadísima reforma del señor Callejo. También quisiéramos desarrollar un poco los juicios indicados en estas líneas. Baste por hoy lo dicho, y la expresión de nuestros parabienes al señor Callejo y a la Universidad de Santiago.

GRIPPE SE EVITA DESINFECTANDO CON ZOTAL

—Oye, ¿sabes dónde vive Tom Maloney? —Pero si Tom eres tú! —Ya lo sé; pero ¿dónde vive? (Passing Show, Londres.)



Inglaterra ha contestado a Coolidge

Acepta, con determinadas condiciones, la conferencia proyectada.

Japón no asistirá si faltan Italia y Francia.

LONDRES, 28.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Negocios Extranjeros, señor Chamberlain, ha declarado que el Gobierno tenía el propósito de no contestar a la nota enviada por el Gobierno de los soviets en contestación a la Gran Bretaña.

Contestando a una interpelación del diputado y jefe del partido laborista, Macdonald, Chamberlain ha dado lectura de la nota entregada al embajador de los Estados Unidos en Londres. Dicha nota dice que el Gobierno británico acoge con simpatía y acepta la invitación de los Estados Unidos de entablar negociaciones en Washington a propósito de una nueva limitación de los armamentos navales; pero que la situación geográfica de la Gran Bretaña, la necesidad de proteger su aprovisionamiento y alimentación, la extensión y comunicación con los dominios y otras razones de esta índole, habrán de ser tenidas en cuenta.

El Gobierno está dispuesto a examinar una nueva extensión de los principios proclamados en Washington, pero hace observar que un tales conversaciones a los trabajos emprendidos por la Comisión preparatoria del desarme, de Ginebra, exige precisiones más detalladas.

COMO SI NO HUBIESE ACEPTADO TOKIO, 28.—En una respuesta a la Dieta el Gabinete japonés ha manifestado que el Japón no piensa formar parte de una Conferencia en que se trate de la cuestión del desarme naval, en la que Francia e Italia no estén representadas.

Políticos expulsados de Chile

El presidente de la Cámara detenido. SANTIAGO DE CHILE, 28.—Ha sido detenido el presidente de la Cámara, don Manuel Hidalgo, y han sido expulsados del país el ex presidente del Consejo don Manuel Rivas Vicuña y el jefe del partido conservador, don Ladislao Errázquiz. Hace días salió para Argentina un tren con deportados políticos.

FUNERARIA DEL CARMEN, S. A. Única que NO PERTENECE AL TRUPE. No tiene sucursales ni filiales. Desconfía de las que digan lo mismo y de sus intermediarios. Comparad DIRECTAMENTE presupuestos y material. INFANTAS, 25. Teléfono 14.685.

Atacan al campeón de Francia de "tennis"

Varios tiros contra Cochet y su esposa que resultarían illesos.

NIZA, 28.—La noche pasada, en Cannes, en la calle de Antibes, se ha cometido un atentado contra el campeón francés de tennis, monsieur Cochet. En el momento en que el automóvil en que iba éste, su esposa y una dama inglesa, paraba ante una villa, unos enmascarados hicieron varios tiros de escopeta de caza o de revólver. El chófer recibió algunos perdigones en la cara, pero ningún otro de los ocupantes fué herido. Al ruido acudió la policía, pero los atacantes se habían ya puesto en fuga, y no pudieron ser capturados. Se ignora por completo quienes puedan ser los autores del atentado, ni la finalidad que persiguen.

Fumad habanos PUNCH



—¿Usted cree que me condenarán? —Lo temo mucho. El juez tenía langosta para almorzar, y siempre se le indigesta. (Karikaturem, Oslo.)

EL SILENCIO ES ORO



Los diputados se olvidan de que su silencio ha sido de oro! (De La Croix.)

Alude a que durante la época de restricciones a la verborrosidad parlamentaria impuestas por Poincaré, el franco ha subido sin cesar.

Se habla de un acuerdo en China

Las tropas de Chantung se preparan a atacar Hangcheu. Fracasa la huelga general de una hora en Changai.

LONDRES, 28.—Telegrafían de Changai al Observer que, según rumores que parecen confirmarse, se ha llegado a un acuerdo entre nordistas y sudistas, por mediación de un negociador japonés.

LA DEFENSA DE SUN-KIANG CHANGAI, 28.—El gobernador de esta provincia, general Sun-Chuan Fan, en unión del general Chang-Tsun-Chang, gobernador de Chantung, ha inspeccionado el nuevo centro de resistencia establecido en Sun-Kiang contra las fuerzas sudistas. Al arreglar a las tropas que guardan ese centro, ha dicho que en lo sucesivo todos los generales del Norte lucharán unidos y de común acuerdo contra las fuerzas de Canton.

Como se sabe, es el general Chang-Tsun-Chang el que ha asumido definitivamente y en absoluto la dirección de la lucha contra los sudistas. Dispone, al parecer, de más de 90.000 hombres, parte de los cuales se hallan ya en Sun-Kiang.

En cuanto a las deshechas tropas de Sun-Chuan-Fang, los oficiales que están a las órdenes de éste tratan de reorganizarse para que, sumadas a las de Chang-Tsun-Chang, puedan cooperar a la defensa de Changai, que es el punto decisivo de la lucha del Sur contra el Norte, y en cuyos contornos va a librarse la batalla suprema.

UN CONFLICTO DIPLOMATICO NAUEN, 28.—Comunican de Changai que se ha planteado un conflicto entre el Cuerpo diplomático y el lugarteniente de Chang-So-Lin, jefe de las tropas de Chantung, por haber decretado éste el cierre del puerto durante la noche, sin tener en cuenta las molestias que esto ocasiona a los barcos.—E. D.

UN FRACASO EXTREMISTA CHANGAI, 28.—Ha fracasado por completo la huelga general de una hora que han intentado organizar los Sindicatos en sentido de protesta contra el desembarco de tropas inglesas.

Las últimas noticias de Han-Kou dicen que reina en aquella población tranquilidad absoluta.

LA PROPAGANDA ANTIBRITANICA LONDRES, 28.—Esta tarde, en la Cámara de los Comunes, sir Austen Chamberlain ha declarado que el Gobierno había sido informado de que pasquines antibritánicos redactados en inglés y dirigidos a las tropas británicas habían sido fijados en las paredes de la ciudad de Han-Kou.

Tan pronto ha tenido conocimiento de este hecho, el Gobierno ha encargado a mister O'Malley que llame la atención del ministro cantonés, Chen, sobre la actitud observada por los nacionalistas, que es absolutamente incompatible con las seguridades dadas por éstos a las autoridades británicas en el momento de la firma del reciente acuerdo.



EL CONTRIBUYENTE.—Quería ver al recaudador de contribuciones. EL EMPLEADO.—Lo siento; está fuera. EL CONTRIBUYENTE.—Muy bien. ¿Y cuándo crees que volverá a estar fuera? (Passing Show, Londres.)



EL DUEÑO DE CASA, ASIIRIO.—Yo no he encargado ningún adorno; las obras de esta casa terminarán hace tiempo. —Está bien, señor. Lo que traigo son unas circulares que envía la Compañía de la Enciclopedia asiírica. (Passing Show, Londres.)

POR LA PRENSA EXTRANJERA

EL GOBIERNO INGLES socialistas han descubierto una fórmula de demagogia rural que sobrepasa todo lo que puede soñarse. Prometen a los labradores resucitar en su favor el antiguo privilegio de los seminaristas y hacer que sean exceptuados de todo o de parte del servicio militar los jóvenes cultivadores que se comprometan a permanecer diez años trabajando la tierra. Esta exención militar en provecho de una clase que representa los dos tercios del total de los ciudadanos es acérrimamente una invención genial.

UN OLVIDO A Voz le recuerda a O Seculo que el artículo que dedicó a retratar a Alfonso Costa no era completo, a pesar de la abundancia de detalles, de la riqueza de matices y de la justicia y veracidad de los adjetivos. Cree A Voz que el artículo de O Seculo, evidente, pero justo, peca por omisión. Y lo olvidado es la estrecha relación de Alfonso Costa con los masones y la intervención de la masonería en los pasos que dió el político portugués para perseguir a la Iglesia en su país. Entre otros detalles curiosos, está el siguiente: «El decreto de separación (de la Iglesia y el Estado) fué leído por Alfonso Costa al Grande Oriente, antes de publicarse, en la sesión magna de 26 de marzo de 1911.»

PARA LA BIOGRAFIA DE FENG-YU-SIANG No está mal que se procure esclarecer todo lo concerniente a los hombres que figuran en el movimiento chino. Conviene que se nos den datos concretos para que podamos afianzarnos en la creencia de que Feng-Yu-Siang, Chan-So-Lin y tantos otros existen verdaderamente.

A realizar en nuestro favor tan gran servicio viene una noticia que publica La Croix. Por ella caemos en la cuenta de algo que ya sospechábamos. Feng-Yu-Siang no es un chino auténtico. El nombre chino que parece de lo más completamente chino que se ha inventado, es una deformación, o disposición a la china, de un apellido europeo.

Feng-Yu-Siang es de Checoslovaquia. Se llama en realidad Fengya, que ya es bastante. Ha sido soldado en los Ejércitos de Hungría, después marinero, y como tal sirvió en los Estados Unidos. Cuando la guerra con España, pasó a China, y la última vez que su familia tuvo noticias de él—en 1914—fué para saber que se había casado con la hija de un mandarin y que había estimado conveniente tomar el nombre de Feng-Yu-Siang. Ahora el mundo tiene noticias de él todos los días.

75.000 MILLONES DE CIGARRILLOS Son los fumados durante el año último en los Estados Unidos. Parece que el consumo de materia fumable o que se expende como tal aumenta enormemente en la república norteamericana. Y los últimos datos nos dicen que lo fumado últimamente representa la cantidad de cigarrillos ya indicada.

Excelsior, que es quien nos da esta curiosa noticia, no se pregunta cómo han podido sacar la cuenta. ¿Por lo elaborado en las fábricas? Mucho de ello estará sin vender todavía. ¿Por lo vendido en los estancos? Mucho de ello estará aún sin fumar. Como no sea que hayan contado las colillas...

EL mejor chocolate es el de nuestro amigo ISIDRO LOPEZ COBOS, Génova, 4, molino. Teléfono 30.137. ¡Probado!

Massaryk irá a Ginebra Será el primer jefe de Estado que visitará la ciudad estando reunida la S. de Naciones

PRAGA, 28.—Se anuncia que Massaryk, presidente de la república checoslovaca, saldrá la semana próxima para un viaje de descanso en el Mediodía. Después se dirigirá a Ginebra, donde se encontrará con Benes, que estará en Ginebra a causa de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Es la primera vez que un jefe de Estado visitará la Sociedad de Naciones reunida en sesión. De allí el presidente checo irá a Italia, Egipto y Palestina.



EL EMPLEADO.—Lo siento; está fuera. EL CONTRIBUYENTE.—Muy bien. ¿Y cuándo crees que volverá a estar fuera? (Passing Show, Londres.)



EL DUEÑO DE CASA, ASIIRIO.—Yo no he encargado ningún adorno; las obras de esta casa terminarán hace tiempo. —Está bien, señor. Lo que traigo son unas circulares que envía la Compañía de la Enciclopedia asiírica. (Passing Show, Londres.)



—Oye, ¿sabes dónde vive Tom Maloney? —Pero si Tom eres tú! —Ya lo sé; pero ¿dónde vive? (Passing Show, Londres.)

Importantes mejoras ferroviarias en Sevilla

Depósito para 250 locomotoras, estación auxiliar en La Macarena y vía doble hasta Córdoba. La Tuna de Valencia a Teruel. Se celebró en Tudela la Asamblea de remolacheros...

Se constituyó en Barcelona la Asociación Agropecuaria de la Cuenca del Ebro

(INFORMACION GENERAL DE PROVINCIAS)

La exportación de naranja en Almería
ALMERIA, 28.—Se ha constituido la Junta del Puerto para la exportación de naranja...

La organización paritaria
LERIDA, 28.—En la Diputación provincial ha pronunciado una conferencia acerca de la organización paritaria...

Mejoras ferroviarias en Sevilla
SEVILLA, 28.—La Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. ha comenzado una serie de obras importantes...

Los Reyes de Inglaterra a Málaga
MÁLAGA, 28.—Se sabe que los Reyes de Inglaterra vendrán oficialmente a Málaga en la temporada del próximo invierno...

El viaje de la Reina Victoria
MÁLAGA, 28.—La Reina, el Príncipe y las Infantas oyeron ayer, a las once y media en la Catedral...

Un punto de caer al Guadalquivir
SEVILLA, 28.—Esta mañana estuvo a punto de ocurrir una catástrofe en el Puesto de Triana...

Vista suspendida
BARCELONA, 28.—En la Audiencia se ha suspendido esta mañana la vista de la causa por los señores...

Estación central en Barcelona
BARCELONA, 28.—Parece que han llegado a un acuerdo la Compañía del Norte y la del Metropolitano...

Del homenaje al canónigo Collell
BARCELONA, 28.—El padre jesuita Ignacio Casanova, director de la Biblioteca Balmes...

Comunión de soldados ingleses
MÁLAGA, 28.—Trescientos marinos católicos de la Escuadra inglesa...

MURCIA, 28.—El Carnaval transcurrió más desanimado que de costumbre...

Catástrofe evitada
ORENSE, 28.—Entre las estaciones de Peares y Barra de Miñón un desprendimiento de tierras cortó la línea férrea...

El rápido Oviedo-Hendaya
OVIEDO, 28.—Los representantes de las empresas ferroviarias del litoral del Cantábrico...

Asamblea remolachera en Tudela
PAMPLONA, 28.—En Tudela se celebró ayer, con mucha concurrencia, una Asamblea remolachera...

Las conclusiones aprobadas son de dos clases: unas se refieren a las relaciones exteriores de la Unión de remolacheros...

Una casa para U. P. en Sestao
BILBAO, 28.—Ayer se celebró un banquete con que el alcalde y varios concejales festejaron el tercer año de su nombramiento para dichos cargos...

El general Carmona, presidente de Portugal que está procediendo con toda energía contra los complicados en la última intentona revolucionaria

FIGURAS DE ACTUALIDAD



El general Carmona, presidente de Portugal que está procediendo con toda energía contra los complicados en la última intentona revolucionaria

Habla el presidente Dos directores generales detenidos en Portugal

Esta semana habrá nuevo rector de la Central. Será nombrado por el Gobierno

Es ejemplar la tolerancia y disciplina de los estudiantes católicos, cuya actuación ve el Gobierno con simpatía

El Noticiero del Lunes publica las siguientes declaraciones del marqués de Estella: Interrogado el presidente respecto a la dimisión del rector de la Universidad de Madrid...

Los Monarquicos LISBOA, 28.—Ayres d'Ornelas, lugarteniente de don Manuel en Portugal, ha publicado una declaración diciendo que no aprueba los términos en que está redactada la circular del «Correio da Manhã»...

Defensa de la moralidad LISBOA, 28.—El ministro del Interior ha enviado a los directores de los periódicos una circular diciendo que, siendo indispensable la defensa de las buenas costumbres...

Incidente resuelto LISBOA, 28.—Continúa interesado a la opinión el caso del «Correio da Manhã». Su director, Fernando Pizarro, ha declarado hoy...

También dijo el presidente que a medida que el Blas de Lezo avanza hacia Shanghai, parece que la situación allí mejora...

Repatriación HOY COMIENZA LA REPATRIACION. PARTE OFICIAL.—Sin novedad. EL REGRESO DE SANJURJO. El alto comisario, general Sanjurjo, no regresará a Tetuán hasta después del domingo de Piñata...

Crecida del Duero en Zamora

Vuelve el temporal en Galicia

ZAMORA, 28.—Se ha reanudado el temporal de lluvias, diluviando hoy. El río Duero ha iniciado la crecida...

De derrumba un muro en Ferrol FERROL, 28.—Todos los barcos surtos en el Arsenal y en el puerto retrocedieron sus amarres...

De arribada forzosa CORUNA, 28.—De arribada forzosa en el puerto el transporte francés Loret...

Peticion de un ferrocarril SEVILLA, 28.—La Cámara de Comercio ha enviado un telegrama al ministro de Fomento...

Normalistas en Toledo TOLEDO, 28.—Hoy visitaron Toledo los alumnos del internado normalista del Divino Pastor...

Los foros gallegos VIGO, 28.—El alcalde de esta ciudad, don Mauro Alonso está organizando un homenaje al general Primo de Rivera...

Accidente ferroviario en Cabañal VALENCIA, 28.—En las primeras horas de la mañana un tren de mercancías de la línea de Barcelona...

Las obras de la Academia Militar ZARAGOZA, 28.—Ha comunicado el alcalde, señor Allué, a los periodistas que tiene noticias de que muy en breve llegarán a Zaragoza los generales Saro y Tejera...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento para cumplir con el alcalde...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Los uruguayos salen hoy de Casablanca

De Pinedo ha llegado a Santos. El «Argus» plaza otra vez su salida a causa del mal tiempo. Gago Coutinho defendió a Franco de las afirmaciones de Cunha

La Legación del Uruguay nos ruega la publicación de las siguientes notas: No es exacto, como han asegurado algunos telegramas publicados por la Prensa de Madrid, que los aviadores uruguayos hayan desistido...

GAGO COUTINHO CONTRA CUNHA LISBOA, 28.—Está siendo muy elogiada la actitud de Gago Coutinho...

UN ACCIDENTE EN LA VUELTA A AMERICA PARIS, 28.—Telegrafían de Buenos Aires a los periódicos que, hallándose en pleno vuelo, chocaron dos de los aviones...

EL «BLAS DE LEZO» EN CHANGAI En el ministerio de Marina se han recibido noticias del Blas de Lezo...

La Exposición de Sevilla El señor Aunós y los representantes de Cataluña en el Comité de enlace marcharon a Sevilla el domingo por la noche...

Los portugueses LISBOA, 28.—El tiempo no ha permitido la salida del Argus...

SOSPECHAS DE SABOTAJE CASABLANCA, 28.—El comandante Larreborges anuncia que ayer quedé terminada la reparación de las averías del aparato de T. S. H....

De Pinedo en Santos RIO DE JANEIRO, 28.—Una inmensa multitud acudió a recibir a De Pinedo...

Los portugueses LISBOA, 28.—El tiempo no ha permitido la salida del Argus...

La Junta Central de Acción Católica

Velada literario-musical Esta tarde, a las cinco y media, se celebrará una velada literario-musical en la Casa Social Católica...

Nuevo vocal El Cardenal Primado ha nombrado vocal de la Junta Central de Acción Católica a don José María Gil Robles...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

La Tuna Escolar de Valencia a Teruel ZARAGOZA, 28.—La Tuna escolar de Medicina de Valencia estuvo hoy en el Ayuntamiento...

Fallecimiento de una religiosa ZARAGOZA, 28.—Ha fallecido, a la edad de ochenta años, la superiora del Hospital Provincial de esta ciudad...

LA GUÍA ESPIRITUAL

Agotada, hace años, esta magnífica obra del P. La Fuente, sale de nuevo a luz, en edición esmeradísima...

AL GUERO E HIJO

UNICA CASA EN ESPAÑA CON TALLERES MECANICOS DE ESCULTURA DECORACION MARMOL BRONCES BANISTERIA GALVANPLASTIA MALDONADO 3. TEL. 53616

Campeonato de España de "cross country"

Lo gana el corredor Amador Palma; Vizcaya en primer lugar por equipos. El Real Murcia gana al Valencia y el Racing santanderino sólo logra empatar. Quadrini vence a Gironés

Cross country
 VALENCIA, 28.—Con gran animación se celebró el campeonato nacional de *cross country*. Durante la carrera, la lucha estuvo principalmente entre los vizcaínos y los catalanes. La organización, excelente, mereció grandes elogios de cuantos presenciaron la prueba.
 Detalles:
Clasificación individual:
 1. AMADOR PALMA (Vizcaya).
 2. Oyarvide (Vizcaya).
 3. Tapias (Cataluña).
 4. Campo (Vizcaya).
 5. Carera (Aragón).
 6. Palau (Cataluña).
 7. Gil (Cataluña).
 8. Ramón (Cataluña).
 9. Peña (Vizcaya).
 10. Bellmunt (Cataluña).
 11. Tornell (Cataluña); 12. Miquel (Cataluña); 13. Calceola (Guipúzcoa); 14. Andrés (Vizcaya); 15. Cadenas (Guipúzcoa); 16. Solá (Valencia); 17. Martínez (Valencia); 18. Serra (Cataluña); 19. García (Valencia); 20. Bada (Vizcaya); 21. Martín (Castilla); 22. Aguirre zabalega (Guipúzcoa); 23. Llanos (Cantabria); 24. Acebal (Guipúzcoa); 25. Girés (Castilla); 26. Valcárcel (Murcia); 27. Moya (Vizcaya); 28. Azcarate (Guipúzcoa); 29. Del Río (Castilla); 30. Gorostegui (Guipúzcoa); 31. Hernández (Guipúzcoa); 32. Archelós (Valencia); 33. Fernández (Castilla); 34. G. Gómez; 35. Lora (Valencia); 36. Salvat (Valencia); 37. Polit (Valencia); 38. San José (Cantabria); 39. Seijas (Castilla); 40. Ferrer (Cataluña); 41. Belda (Valencia); 42. Ardid (Murcia); 43. Latorre (Cataluña); 44. Canell (regimiento de Alcantara); 45. Castañeda (Murcia); 46. Sánchez (Cantabria); y 47. Marimón (Cataluña).

esta parte el Valencia marcó su único tanto.
 En el segundo tiempo, el juego se niveló mucho; Montes tuvo una ocasión propicia para marcar. Cuando faltaban diez minutos, el equipo local ganó tiempo echando los balones fuera.
Subcampeones
 CASTELLÓN, 28.
 * C. D. CASTELLÓN 1 tanto.
 Cartegana F. C. 0 —
 Interesante partido por la igualdad de los equipos y por su entusiasmo desplegado.

 J. G. E. P. F. C. Pn
 R. Murcia 1 1 0 0 2 1 2
 C. D. Castellón 1 1 0 0 1 0 2
 Valencia F. C. 1 0 0 1 1 2 0
 Cartegana F. C. 1 0 0 1 0 1 0
 F. C. Barcelona.....
 C. D. Europa.....

VALLADOLID, 28.
 Real Unión Deportiva..... 4 tantos.
 Racing Club, de Santander..... 4 —
 Este partido ha sido de los más interesantes que se han celebrado en esta capital; los dos equipos jugaron bien y codiciosamente. El dominio en general correspondió a los vallisoletanos, pero el árbitro, señor Quintana, se mostró algo parcial para los campeones santanderinos. El Racing tiene que apretar más si quiere desempeñar un papel aceptable en la cuarta división.
Subcampeones
 VIGO, 28.
 CLUB CELTA..... 8 tantos.
 Rogelio, 5; Polo, 2; Correa) Fortuna F. C. 2 —
 (Alfredo, Pichichi)
 La diferencia de tantos indica fielmente el juego que se desarrolló en el campo.

 TORRELAVEGA, 28.
 R. S. GIMNASTICA..... 4 tantos.
 Español F. C., de Valladolid..... 0 —
 Los jugadores locales jugaron ayer una tarde excelente, jugando como en sus mejores partidos. A los vallisoletanos les faltó bastante cohesión.

 J. G. E. P. F. C. Pn
 Sporting, Gijón..... 1 1 0 0 4 1 2
 Club Celta..... 1 1 0 0 8 2 2
 G. Gimnástica, de Torrelavega..... 1 0 0 4 0 2 1
 R. Unión, Valladolid..... 1 0 1 0 4 4 1
 Racing, Santander..... 1 0 1 0 4 4 1
 Deportivo, Coruña..... 1 0 0 1 4 0 0
 Fortuna 1 0 0 1 2 8 0
 Español 1 0 0 1 0 4 0

SEGUNDA DIVISION
 BADAJOZ, 28.
 SEVILLA F. C. 11 tantos.
 C. D. Extremeño 1 —
 Partido completamente fácil; los extremeños marcaron su único tanto de penalti.
Subcampeones
 SEVILLA, 28.
 * REAL BETIS BALOMPIE... 6 tantos.
 Club Patria 0 —
 Hubo regular concurrencia; durante todo el partido dominaron los sevillanos.

 J. G. E. P. F. C. Pn
 Sevilla F. C. 1 1 0 0 11 1 2
 C. D. Extremeño..... 1 0 0 1 1 1 0
 R. Betis Balompié. 1 1 0 0 6 0 2
 Club Patria..... 1 0 0 1 0 6 0
 Real Madrid F. C.
 Athletic (probable).

 RACING CLUB..... 2 tantos.
 Real Madrid F. C. 0 —
 Más que un comentario, interesaré la indicación de los equipos:
 R. C.—Martínez, Castilla—Calvo, Moreno—Reverter—Ateca, Gonzalo—Valderriana—Ortiz—Pina—Alfredo.
 R. M. F. C.—Martínez, Bustos—J. María Peña, Ordóñez—Miguelón—Ayúz, Managorri—Moraleda—Criado—Lozano—Mejías.

Reunido ayer el Comité de la Federación regional de *football* para tratar de los incidentes ocurridos en el campo de Teatros el pasado domingo 20, acordó castigar con un mes de inhabilitación al jugador del Real Oviedo señor Zabala y otros dos del Fortuna, de Gijón.
 De esto nadie protesta; pero de lo que sí protesta enérgicamente la afición ovieseña es de que se haya impuesto al árbitro ovieseño señor Rivero, el mejor que tiene Asturias, un mes de descalificación, habiendo quienes le piden un año.
Deportivo corués contra Oviedo
 Aprovechando la estancia del Deportivo en Asturias y su paso por Gijón, jugará en Oviedo un partido amistoso con el Real Oviedo el próximo martes, a las tres de la tarde.

Otros partidos
 En Madrid:
 Grupo B
 NACIONAL F. C. 4 tantos.
 A. D. Ferroviaria..... 2 —
 En provincias:
 SAN SEBASTIÁN, 28.—Se ha celebrado el partido a beneficio de los equipos colistas, con el siguiente resultado:
 EQUIPO AZUL..... 3 tantos.
 (René Petit)
 Equipo blanco..... 0 —
 SEVILLA, 28.—Organizado por la Asociación de Estudiantes Católicos de Medicina se celebrará un campeonato escolar de fútbol por primera vez en esta ciudad, al igual de los que vienen celebrándose anualmente en otras Universidades españolas. Con tal motivo se ha celebrado una reunión en la Casa del Estudiante, asistiendo delegados de Ciencias, Derecho, Medicina, Bachillerato, Magisterio y Escuela Industrial, acordándose previo sorteo eliminarse de la siguiente forma:
 Primer grupo: Medicina-Bachillerato, Medicina-Magisterio, Magisterio-Bachillerato.
 Segundo grupo: Ciencias-Derecho, Ciencias-Escuela Industrial, Derecho-Escuela Industrial, los vencedores de cada grupo jugarán la final.

Equipos militares:
 1. REGIMIENTO DE ALCANTARA.
 2. Regimiento de Mallorca.

 Ganadores de la prueba desde su institución:
 Madrid, 6 de febrero de 1916:
 1. PEDRO PRAT, Federación Catalana.
 Madrid, 11 de febrero de 1917:
 1. PEDRO PRAT, Federación Catalana.
 Barcelona, 2 de marzo de 1918:
 1. VICTOR ERRAUQUIN, Federación Guipuzcoana.
 San Sebastián, 23 de febrero de 1919:
 1. JULIO DOMINGUEZ, Federación Castellana.
 Bilbao, 28 de marzo de 1920:
 1. JULIO DOMINGUEZ, Federación Castellana.
 Santander, 27 de marzo de 1921:
 1. JOSE ANDIA, Federación Guipuzcoana.
 Alicante, 5 de marzo de 1922:
 1. MIGUEL PEÑA, Federación Guipuzcoana.
 San Sebastián, 29 de abril de 1923:
 1. AMADOR PALMA, Federación Vizcaína.
 Madrid, 24 de febrero de 1924:
 1. JOSE ANDIA, Federación Guipuzcoana.
 Barcelona, 22 de febrero de 1925:
 1. AMADOR PALMA, Federación Vizcaína.
 San Sebastián, 28 de febrero de 1926:
 1. MIGUEL PALAU, Federación Catalana.

Esta tarde se celebrará el penúltimo partido de la región Centro entre el Athletic Club y la Real Sociedad Gimnástica Española. En el campo de ésta (calle de Torrijos), a las cuatro menos cuarto.
TERCERA DIVISION
 Campeones
 ZARAGOZA, 28.
 ARENAS CLUB..... 1 tanto.
 (Yermo)
 Iberia Sport Club..... 0 —
 Hubo un lleno en el campo de Torrijos. En la primera parte jugaron por igual ambos equipos, si bien los areneros fueron más oportunos, apuntándose Yermo el primer tanto a los quince minutos de juego.
 En la segunda jugaron más los ibéricos.
Subcampeones
 BILBAO, 28.
 ATHLETIC CLUB..... 1 tanto.
 (Carmelo)
 Real Zaragoza F. C. 0 —
 Para muchos el resultado de este partido constituye una pequeña sorpresa, por esperar mayor diferencia de tantos. Los atléticos dominaron en los dos tiempos, pero su victoria sólo pudo decirse cuando faltaba un cuarto de hora de juego; el ataque estuvo desahogado.

 J. G. E. P. F. C. Pn
 Arenas Club..... 1 1 0 0 1 0 2
 Athletic Club..... 1 1 0 0 1 0 2
 Iberia S. C. 1 0 0 1 0 1 0
 R. Zaragoza..... 1 0 0 1 0 1 0
 R. Unión, de Irún.....

Pugilato
 Quadrini vence a Gironés
 BARCELONA, 28.—Esta tarde hubo en el campo del C. D. Europa, una velada de boxeo, poco concurrida, a pesar de lo mucho que se anunció. Comenzaron Masden-Cabane, a cuatro rounds de tres minutos, venciendo el primero por puntos.
 Próspero-Alberni hicieron *match* nulo. Alis-Egrel, a 12 rounds de tres minutos. Desde el principio se impuso Alis y dejó *grogy* algunos momentos a su contrario, venciendo por muchos puntos.
 El *match* de revancha Gironés-Quadrini desencantó a la concurrencia, especialmente el juego de Gironés.
 Atacó Quadrini y Gironés se puso a la defensiva, demostrando estar bajo de forma. Reaccionó al quinto y sexto asalto, pero Quadrini cobró nuevos bríos al séptimo, venciendo a gusto del público por puntos.
 Últimamente se verificó el campeonato de Cataluña de peso extraligero entre González (campeón) y Flix.
 Sólo pudo durar seis rounds, porque la falta de luz obligó a suspender el combate, que fue muy igualado.
 El público mostró su desagrado por la falta de organización e invadió la pista del ring.
 No se produjo ningún incidente desagradable, quizás porque la misma obscuridad aconsejó a todo el mundo a marcharse cuanto antes.

Football
 Breves impresiones:
 El primer día del concurso interregional no dio ocasión a grandes sorpresas, pero sí a buenas desilusiones por parte de los vizcaínos, santanderinos y valencianos. Si es cierto que vencieron los primeros, no fue con la superioridad que se podía esperar; es más, en Zaragoza, según nuestro colega, hubo sus más y sus menos; y un tanto en San Mamés es bien poco. Aparte de esto, hay que reconocer que Aragón ha adelantado mucho, pudiéndose afirmar que en ninguna federación se ha dado un salto tan bueno y rápido.
 Los murcianos hacen pensar por este primer paso que valen en su propio terreno. En cuanto al Racing, acaba de demostrar que está categoría y en su división, la candidatura por el octavo de final se reduce a asturianos y gallegos.
 Los otros partidos son completamente normales, exagerándose un poco el tanteo de Torrelavega.
PRIMERA DIVISION
 Campeones
 MURCIA, 28.
 * REAL MURCIA F. C. 2 tantos.
 (Zamora).
 Valencia F. C. 1 —
 (Urrutia)
 En el primer tiempo jugaron mucho más los murcianos, sobre todo en los primeros veinte minutos, en los que aseguraron que cosa que faltó en los valencianos. Poco antes de terminar

Este partido de la región Centro entre el Athletic Club y la Real Sociedad Gimnástica Española. En el campo de ésta (calle de Torrijos), a las cuatro menos cuarto.
TERCERA DIVISION
 Campeones
 ZARAGOZA, 28.
 ARENAS CLUB..... 1 tanto.
 (Yermo)
 Iberia Sport Club..... 0 —
 Hubo un lleno en el campo de Torrijos. En la primera parte jugaron por igual ambos equipos, si bien los areneros fueron más oportunos, apuntándose Yermo el primer tanto a los quince minutos de juego.
 En la segunda jugaron más los ibéricos.
Subcampeones
 BILBAO, 28.
 ATHLETIC CLUB..... 1 tanto.
 (Carmelo)
 Real Zaragoza F. C. 0 —
 Para muchos el resultado de este partido constituye una pequeña sorpresa, por esperar mayor diferencia de tantos. Los atléticos dominaron en los dos tiempos, pero su victoria sólo pudo decirse cuando faltaba un cuarto de hora de juego; el ataque estuvo desahogado.

 J. G. E. P. F. C. Pn
 Arenas Club..... 1 1 0 0 1 0 2
 Athletic Club..... 1 1 0 0 1 0 2
 Iberia S. C. 1 0 0 1 0 1 0
 R. Zaragoza..... 1 0 0 1 0 1 0
 R. Unión, de Irún.....

Carreras de caballos
 Inscripciones
 Esta noche, hasta las ocho, se podrán formalizar las inscripciones para las carreras del primer día en la Castellana. Las pruebas son las siguientes:
 Premio Castellana (carrera de venta), para toda clase de caballos, a vender por 6.000 pesetas; 1.800 metros.
 Premio Beirto, para potros y potrancas de tres años; 1.800 metros.
 Premio Recoletos, para caballos y yeguas de cuatro años en adelante; 2.200 metros.
 Premio Valdés (militar lisa), para toda clase de caballos militares de tres años en adelante; 2.400 metros.
RECAUCHUTADOS
 Son los más perfectos.
 Sistema norteamericano HAYWOOD.
 50, Castellón, 50, MADRID.

PROSTATICOS!
 No olvidéis que un próstático es un hombre inservible
EL Uraseptol
 es el UNICO medicamento que debéis usar hasta vuestra total curación
DEVENTA;
 Farmacias y Droguerías

JOSE NOVA
 Agente de Aduanas
 San José, número 1, Santander.



EL LAVANDERO PRACTICO
 de fácil manejo y eterna duración, que economiza 90 por 100 de tiempo, reduce el consumo de jabón y suprime el desgaste de la ropa. Precio, 15 pesetas, y por dos más se remite a cualquier estación española. Devolvemos el dinero si a los ocho días de uso no le satisface. L. Asin P. laciones. Preciados, 23, Madrid.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS
 Las películas nuevas
MARE NOSTRUM.
 De la literatura de la guerra—Almada, germanofilia... pacifista... no es seguramente la mejor, pero sí la de más interés... la novela que lleva el mismo título que esta película que ¡al fin! ha llegado a nosotros, precedida de los clarines de la fama internacional que soplan en honor del autor de esa novela, y que aquí, en determinados sectores, tienen un eco dócil e inmediato. Preparémosnos, pues, para la exaltación del mar, de sus tragedias, de las que los hombres saben hacer cabalgar sobre sus olas, empujados por sus pasiones embriagadas, que por otra parte, no podía rezar con nosotros.
 Mare Nostrum es una buena película de la «Metro Goldwin»; pero en ningún modo superior a otras producciones de esta marca. Habremos de decir que toda la primera parte es muy floja de luz y de interiores, mediocremente ofrecidos. Hay abuso del telón—y si parece telón lo natural, peor—y sólo hallamos dos o tres figuras, entre ellas las de Alice Terry y Antonio Morgno, que responden a la pretensión alisnante de este drama de espionaje, que melodramatiza con frecuencia, y a la exaltación pasional de este dúo entre

Un hombre muerto con un estoque
 Una niña muere abrasada. Anciana herida por un borracho. Ríñen por una jugada de «cané»
 El domingo por la tarde, en la calle de la Legua, linde del término municipal de Madrid con el de Tetuán de las Victorias, Tomás García Naveles, de cincuenta y cinco años, cesante, con domicilio en el número 1 de la vía pública, dio muerte, con un estoque, a Manuel Sánchez Reyes, de cuarenta y seis, vendedor, que habitaba en Coruña, 9.
 Entre el agresor y la víctima existían resentimientos antiguos. Momentos antes del suceso Manuel fue a buscar a Tomás a un «bar» sito en la misma calle de Legua, invitándole a salir a la vía pública. Una vez en ella y después de un corto caminar, Manuel dijo a Tomás que le iba a matar porque era quien «canta de la Policía». Y acto seguido sacó una navaja, arrojándose sobre Tomás, el cual se defendió, no pudiendo evitar que el arma le alcanzara en una mano, hiriéndole levemente.
 Salí corriendo Manuel y en la huida arrojaba piedras sobre Tomás, que había salido en su persecución.
 Manuel cayó al suelo y entonces Tomás fue hacia él con intención de arrebatarle una piedra de gran tamaño que llevaba en la mano.
 En aquel momento intervino un transeúnte, que pudo por quitar a Tomás un bastón que éste esgrimía, consiguiendo apoderarse solo de la caña, pues el bastón era de estoque y éste quedó al descubierto en poder de Tomás, quien se abalanzó con el arma, empujando al caído, atravesándole por un costado. El agredido falleció en la Casa de Socorro.
 Hemos de consignar que la forma expuesta de cómo se desarrolló el suceso, se ajusta a la declaración prestada por el agresor y que ha de ser rectificada o ratificada por los testigos presenciales que han sido llamados a deponer.
 Uno de los extremos que Tomás consiguió era el de que ignoraba que el bastón fuera de estoque, pues lo compró días anteriores en el Rastro, ignorando tal condición, hasta que al forcejear con el desconocido el arma quedó al descubierto.
 De las investigaciones practicadas se desprende que la enemistad entre los protagonistas del suceso obedeció a una cierta ocasión en la que Manuel en la cárcel de Valladolid y Tomás escribió una carta al director del establecimiento hablándole de aquél. Manuel supo lo ocurrido y desde entonces perseguía a Tomás con amenazas.
 Según manifestaciones del agresor, la mujer de Manuel, que es conocida por la *Portuguesa*, y una hija del matrimonio habían amenazado a la esposa del agresor, que se apoda la *Vaquetería*, el día anterior al del suceso.
 El muerto era conocido por el *Gordo de Jerez* y ha tenido cuentas con la Policía en más de una vez. El agresor tampoco disfruta de buenos antecedentes. Su apodo es el *Marquesito*.

Guilis
 CAFES MAGDALENA, 17
 Propagandas prácticas



Lacoma
 A partir del día 3, exhibe la nueva y lujosa colección de Primavera y Verano en sus salones de.
CONDE DE PENALVER, 7
NO ABRIAN LOS DOMINGOS
 para dar cumplimiento a la ley del Descanso dominical, los establecimientos de CHOCOLATES Y CAFES siguientes:
 VICENTE ARNAIZ, Hortaleza, 37. T. 14.477.
 CAFES MOVELLAS, Embajadores, 32.
 EL INDIJO, Luna, 14. T. 14.199.
 DIEZ-GALLO, P.º Sto. Domingo, T. 10.929.
 CASA FINELOS, Hortaleza, 38. T. 12.092.
 CAFES MOVELLAS, Corredera Baja, 26.
 rogando a sus clientes hagan los encargos con anterioridad a dicho día.

EL DEL ANFITEATRO
GACETILLAS TEATRALES
CINEMA GOYA
 Ayer, con un éxito formidable, se estrenó la película «La gran duquesa y el camarero», interpretada magistralmente por Adolfo Menjou y Florence Vidor. También se estrenó la divertidísima comedia «Bata y travesía», por Pola Negri y Tom Moore.
EL DEL ANFITEATRO
GACETILLAS TEATRALES
CINEMA GOYA
 Ayer, con un éxito formidable, se estrenó la película «La gran duquesa y el camarero», interpretada magistralmente por Adolfo Menjou y Florence Vidor. También se estrenó la divertidísima comedia «Bata y travesía», por Pola Negri y Tom Moore.

VINOS DE MISA
 RANCIOS-MOSCATEL
 La Casa de Camilo Castilla desde su fundación en 1856 ha sido siempre la preferida por las Comunidades Religiosas por sus exquisitos vinos para la Consagración en la Santa Misa. Así los testifian más de trescientos Conventos que figuran en la lista de nuestra clientela.
 Y no sólo los Institutos Religiosos nos favorecen con su confianza dentro de España, sino que las más apartadas Misiones de Oriente (Malabar, China, Japón, Filipinas, Australia, etc.), así como las Residencias de América o las Iglesias Católicas de Inglaterra e Irlanda, se surten con preferencia de nuestros vinos y lo propagan hasta los confines del mundo
HEREDEROS DE CAMILO CASTILLA
CORELLA (Navarra)
 (PEDID CATALOGO)

EL GAITERO
 SIDRA CHAMPAGNE
 OJO CON LAS IMITACIONES!



El pavimento que Vd. prefiere
 Es indudable que a usted le agrada que el piso de sus habitaciones sea higiénico, cómodo y que esté siempre limpio; procura usted que armonice con los muebles y con la decoración interior; desea usted que no se rompa, que le dure mucho, que le evite los gastos de reparaciones con las molestias consiguientes, y usted, mejor que nadie, sabe el trabajo y los esfuerzos que realiza diariamente sin poderlo conseguir.
 Pero si sobre el piso, que tanto le disgusta, coloca usted LINOLEUM NACIONAL, cambiará por completo la cuestión. Gozará usted de una satisfacción que hoy no tiene, trabajará mucho menos y estará mejor servida.
 Colocar LINOLEUM NACIONAL en todas sus habitaciones es una operación muy sencilla, sin molestias para usted, y le cuesta muy poco.
 Decídase usted. Pídanos el folleto «La Belleza y la Comodidad de su Hogar», donde encontrará usted la demostración palpable de sus muchas ventajas. El LINOLEUM NACIONAL es el mejor amigo del ama de casa, por la satisfacción que le proporciona. Escribanos hoy.
LINOLEUM NACIONAL, S. A.
 Apartado 979.—Madrid
 Sirvase enviarme gratis el folleto «La Belleza y la Comodidad de su Hogar».
 Nombre
 Dirección
 Pueblo Prov.

Palacio de la Música
 MIGUEL FLETA, el eminente tenor, cantará el próximo jueves 3 de marzo, a las seis de la tarde, con la insuperable orquesta del Palacio de la Música, bajo la dirección del maestro Lassalle.
MIGUEL FLETA. MATILDE REVENGA. JOSE ANGERRI
 «Goyescas», de Granados, y «El hijo prodigo», de Debussy.
 Dos estrenos sensacionales «Lohengrin», Sadió, etc.
 Se despacha en Contaduría de cinco a ocho de la tarde, sin aumento de precio. Butacas, 15 pesetas; sillones de entresuelo, 20; sillones de principal, 10.
Cartelera de espectáculos
COMEDIA (Príncipe, 14).—6. Los extremeños se tocan (butaca, 5 pesetas).—10.15. Los extremeños se tocan (butaca, 5 pesetas).
PORTALBA (Margarita Xirgu) (Pl y Margall, 6).—6 y 10.15. La ermita, la fuente y el río.
LARA (Corredera Baja, 17).—6.30 y 10.30. A martillazos.
ESLAVA (pasadizo de San Ginés).—6.30 y 10.30. Dollars.
REINA VICTORIA (C. San Jerónimo, 28).—6.30. Julieta compra un hijo.
INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—6.30 y 10.30. Suéltate el pelo, Rosario.
CENTRO (Atocha, 12).—6.15 y 10.15. Se desea un huésped.
LATINA (Pza. de la Cebada, 2).—6.30. Las de Cádiz.—10.30. Divino tesoro.
ALCAZAR (Alcalá, 22).—4 y 6.30. Mare nostrum (película).—10.30. Doña Tuñitos.
COMICO (Mariana Pineda, 10).—4. Charlestón.—6.30 y 10.30. Don Fabiote.
APOLO.—Semana en honor del gran barítono Marcos Redondo.—A las 8.30. La culebrera.—A las 10.30. El huésped del Sevillano, tercera audición por Marcos Redondo.
FUENCARRAL (Fuencarral, 145).—4. Los gaviilanes.—6.30. Marina.—10.30. La pastorela.
CIRCO DE PRICE (Pza. del Rey).—Tarde a las 6. Noche a las 10.15. Despedida de Truzzi, el cual presentará los sorprendentes números del día de su beneficio con sus 50 palomas artistas. Miss Wolford con sus 30 palomas y toda la gran compañía de circo.
ERTON JAJALAI (Alfonso XI).—4. a. pala. Anarrendi y Perea contra Izaguirre y Jáuregui a remonte. Erquy y Erresábal contra Uña y Berdegué.
ROYALTY.—Teléfono 34.458. 5.30 tarde, 10.15 noche. Gran función extraordinaria. Novedades internacionales. El cow-boy mosquetero, por Tom Tyles. Frente a las trincheras (cómica). La novia fingida, por Mae Murray. Mañana, sensacional actuación de la orquesta de negros The Palm Beach Seven.
PALACIO DE LA MUSICA.—A las 6 y 10.15. Atracciones de París. Buena y traviesa (comedia dramática, seis partes, interpretada por Pola Negri, Tom Moore, Ford Sterling). La gran duquesa y el camarero (comedia, siete partes, interpretada por Adolfo Menjou y Florence Vidor).
CINEMA ARGUËLLES.—Teléfono 35.579. Gran orquesta Marqué. A las 4. Los siete pecados capitales y Estrella fugaz.—6.30 y 10. La poupée de París (gran cuadro-revista, por la Agrupación Ortis-Foliers-Obiol, tetra y música de A. H. de Lorenzo y Agustín Bódalo).
REAL CINEMA Y PRINCIPE ALFONSO.—4.30. Revista Pathé. Al autolata. Las mariposas de Maxim's.—6.30. Actualidades Gaumont. El héroe tímido. Estreno: El toro bravo.—10.15. Revista Pathé. El autolata. El héroe tímido. Las mariposas de Maxim's.
CINEMA BILBAO.—A las 4. El pequeño Napoleón. Los pantalones perdidos. Noticiario Fox. Sobre sellado.—6.30 y 10.15. El pequeño Napoleón. Noticiario Fox. Cobra (Rodolfo Valentino). Mal de las espaldas (gran éxito).
CINE IDEAL.—5.30 y 10. Gran gala. De millonario a ranchero (por Billy Bevans). Exito colosal: El coche número 13 (según la sensacional novela de Xavier de Montepín, tercera y cuarta jornadas, fin de la novela, por Elena Makowska y Alberto Capozzi). Estreno: Buena y traviesa (por Pola Negri, Tom Moore y Ford Sterling).
CINEMA GOYA.—Tarde 4.30. El pequeño Napoleón. Noticiario Fox. El mal de las espaldas (Tom Moore). Tarde 6.30. Noche 10.15. El pequeño Napoleón. Buena y traviesa (Pola Negri y Tom Moore). Noticiario Fox. La gran duquesa y el camarero (Adolfo Menjou y Florence Vidor).
 (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Otros sucesos
 Mordecuria.—Un can de «filación desconocida» mordió a Purificación Salabarieta, de quince años, que habita en Fernando el Católico, 58, causándole heridas de pronóstico reservado.
 Accidentes.—Juan Rosales Jiménez, domiciliado en General Portier, 26, se cayó de un tranvía en la calle de Torrijos y sufrió lesiones de pronóstico reservado.
 También se cayó de un tranvía en la calle de Alcalá Jesús González, de veintinueve años, habitante en Ardemans, 19, produciéndose lesiones de importancia.
 En la escalera del «Metro» de la Gloria de Atocha fué encontrado la madrugada última un hombre tendido y sin habla. Sufría lesiones de relativa importancia. Suponése que se caería.
 Muere abrasada.—La niña de cuatro años Manuela Sarrío Carrera, domiciliada en Trujillos, 1, se cayó en un brasero, produciéndose tan graves quemaduras que falleció a los pocos momentos.
 Atropellos.—En el paseo de Rosales el automóvil 10.754 atropelló a José Tarrío Suárez, fracturándole la pierna izquierda.
 En la Concepción Jerónima el automóvil 10.754 arrolló a Eliseo Herrero Rodríguez, de doce años, domiciliado en Cava Alta, 2, produciéndole varias lesiones de relativa consideración.
 Una mujer herida.—Patrocinio Vázquez Carriella, de sesenta y dos años, y Juan Arias Rueda, de oficio vaquero, rñieron en General Ricardos, 57, hallándose el hombre en estado de embriaguez.
 Juan causó a la anciana, con un puñal, heridas de pronóstico reservado. Después huyó.
 Un *guerrita* agredido.—José Rodríguez Castelo, de cuarenta y dos años, que vive en el número 10, bebó ayer más de lo natural, y plena borrachera agredió a un guardia en el paseo de Rosales, confusionándose.
 Enferm a repentinamente.—Cuando se encontraba en un café de la Puerta del Sol, sintióse enfermo don Juan Marco Cosma, de sesenta y siete años, y conducido a la Policlínica de la plaza Mayor, se le apreció hemorragia cerebral.
 Los que rñen.—Cefeiro Rey Carrasco, de veintiséis años, y Antonio Bellado García, domiciliados en Carabanchel, rñieron en una taberna de la carretera de Toledo, y a la puerta del establecimiento el último hizo un disparo sobre Cefeiro, causándole una herida de pronóstico reservado.
 La discusión fué por una jugada de *cané*.
 Herido al poner paz.—Varios individuos rñieron en la calle de Lavapiés, interviniendo, para separarlos, Blas Crespo Álvarez, de veinticinco años, domiciliado en Espada, 2, y fué herido de un navajazo. Su estado se calificó de pronóstico reservado. Los que reñían huyeron.
 Lesionados en un hundimiento.—En el paseo de Rosales, esquina a Altamirano, durante la celebración del Carnaval, el hundimiento de la tapia, cayendo al suelo varias muchachas que se habían encaramado en ella.
 Resulta rñen con leves contusiones María Cabrera, de diez y seis años, que vive en la calle de Apodaca, 6; Encarnación Ordóñez Castro, de doce, con domicilio en la calle de Garcilaso, 2; Carmen I Jorente del Romo, de doce, habitante en la calle de Juan de Austria, 1; Máxima Ortega Cabraño, de diez y ocho, domiciliada en la calle del Cardenal Cisneros, 52, y Flora Sánchez de la Cruz, de veintinueve.

EL DEBATE, Colegiata, 7

LA VIDA EN MADRID

Casa Real

Con Su Majestad despacharon el presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción pública.

En Mayordomía estuvo el embajador de Bélgica.

El futuro Madrid

El conde de Valllellan inaugurará el próximo jueves el ciclo de conferencias que se propone explicar sobre los proyectos municipales del futuro Madrid. La conferencia inaugural la dará a las siete y media de la tarde, en el domicilio de la Unión Patriótica, Alcalá, 50.

El saneamiento del subsuelo

En el Ayuntamiento se ha recibido una comunicación del delegado de Hacienda aprobando el presupuesto extraordinario para las obras de saneamiento del subsuelo en los barrios extremos.

—El Ayuntamiento de Madrid concederá un donativo de 1.000 pesetas al Centro Español de Londres.

Exposición de Litografía

En el Palacio de Bibliotecas y Museos se inaugurará hoy una Exposición de Litografía. Es la primera de este carácter que se celebra en Madrid.

El Obispo en los Luises

Ayer se celebró una velada en la Congregación de los Luises, con asistencia del Prelado, doctor Eijo, que se dignó presidir la fiesta.

En nombre de la Congregación pronunció un discurso de salutación el señor Gil Robles. El congregante señor Llucho recitó una inspirada poesía, y el cuadro artístico representó un divertidísimo sainete.

La fiesta resultó muy brillante.

Junta del Colegio de Abogados

El Colegio de Abogados de Madrid se ha reunido en junta general, en la que se dio cuenta de la real orden del ministro de Hacienda sobre la clasificación de los colegios por la que se rechaza la petición formulada por la Junta de gobierno del Colegio.

Fueron presentadas varias proposiciones encaminadas a determinar el alcance de la próxima reunión de decanos de los Colegios de España, convocada ya.

Conferencia de Lee de Forest

En el Centro Telegráfico Español día ayer una conferencia el doctor americano Lee de Forest, inventor del cinematógrafo parlante. El presidente de dicho centro, señor López Montón, presentó al conferenciante y advirtió que esta conferencia es el comienzo de un curso organizado por el Centro Telegráfico.

El doctor Lee de Forest leyó en inglés una descripción del Fono-Film y a continuación el señor Castilla leyó, traducida al castellano, dicha conferencia. La descripción del invento es en síntesis la siguiente:

Al mismo tiempo que se impresiona una película cinematográfica, un microfono convierte los sonidos en variaciones de intensidad eléctrica. Estas variaciones se amplifican por medio del Audión. Las corrientes, ya amplificadas, iluminan más o menos una lámpara especial llamada Potión, la cual brilla en armonía con las vibraciones del sonido. La luz procedente de la lámpara es proyectada sobre uno de los márgenes de la película, y como ésta se impresiona según la intensidad de la luz, quedan las vibraciones sonoras convertidas en vibraciones de tonalidades luminosas. Revelada la película, se coloca en un aparato de proyecciones. Las escenas de la película se van desarrollando en la pantalla, mientras una lámpara eléctrica, enfocando sus rayos sobre las tonalidades luminosas de la cinta, hace que su luz caiga sobre una célula fotoeléctrica, la cual tiene la propiedad de hacer, más o menos, conductora potencialmente a las intensidades luminosas. Una batería lleva a un amplificador de baja frecuencia, la amplifica, y al final se colocan altavoces que reproducen los sonidos producidos durante la impresión.

Los altavoces, disimulados detrás de la pantalla de proyección y el perfecto sincronismo o simultaneidad de los gestos y los sonidos, dan la más perfecta ilusión de vitalidad de las figuras.

El señor De Forest fué muy aplaudido y felicitado.

Los frutos de Elche

Se encuentra en Madrid una Comisión de la Asociación de Agricultores y Regantes de San Isidro, del campo de Elche, venida a la Corte para gestionar con la Junta de Abastos y con los accionistas de los mercados madrileños el modo de vender directamente los frutos de la huerta de Elche, de manera especial las habas y guisantes. Con ello se beneficiaría extraordinariamente el consumidor, que está pagando guisantes y habas a altos precios, cuando en Elche se han vendido durante la última década del mes de febrero de 40 a 60 y de 20 a 25 céntimos kilo, respectivamente.

Desde Madrid, los comisionados se proponen marchar con igual objeto a Barcelona, Valencia y otras capitales de importancia.

Los premios de camava

El domingo en Rosales, como apenas hubo opositores a los premios para carrozas y coches engalanados, el Jurado adjudicó los sobrantes a algunos niños disfrazados.

Las dos únicas carrozas que desfilaron: «Patio andaluz» y «Los primeros pollos», alcanzaron los premios primero y segundo, respectivamente.

Ganaron los premios primero, segundo y tercero de coches, el «Aeroplano Rojo», ocupado por dos niños; «De Chamberí» y «Viva España».

Los niños premiados fueron los siguientes, por orden de premios: Amelia Aechal, un traje de 1830; Enrique y Presentación Caderno, con trajes de la misma época; Fernando Magdalena, de guardia de la porra; Isabelita González, de labradora de Cáceres; y Conchita Hido, de amazona.

De haber más premios se hubiesen podido distribuir con justicia entre los niños, a cargo de los cuales corrió lo poco que de artístico hubo el domingo en Rosales.

Ayer el tiempo se encargó de desaut-

Consejo de guerra

En el cuartel de Sanidad militar se ha celebrado un Consejo de guerra contra el cabo Vicente Marañón y el soldado Moisés Fernández, ambos del primer regimiento de Sanidad, acusados de lesiones del primero y de insulto de obra a superior el segundo. Presidió el Tribunal el teniente coronel Salafranca, de Wad-Ras.

El fiscal, señor Bernachi, pidió la absolución del cabo y que se condenara al soldado a dos años de prisión militar correccional. Los defensores, comandante Matilla, de Infantería, y teniente Vidal, de Aviación, abogaron por la absolución de sus patrocinados.

La sentencia no se hará pública hasta que sea aprobada por el capitán general.

Acción Católica de la Mujer

El viernes próximo disertará en el salón de actos de A. C. de la Mujer la ilustrada redactora de *El Diario*, doña Rosalía de Prado, sobre un tema hispanoamericano de gran interés femenino.

La sentencia no se hará pública hasta que sea aprobada por el capitán general.

El jueves en Bellas Artes

Se anuncia para el jueves próximo la acostumbrada *matinée* aristocrática, con proyección de la película *Luna de Israel*.

El té se servirá en la sala de costumbres. Localidades en casa de la condesa de Rodoms, Mendizábal, 42.

Campeonato de ajedrez

Las últimas partidas jugadas en el Centro de Hijos de Madrid arrojaron los siguientes resultados:

Lodo ganó a Lozano.

Alconada a Suanes.

Calabuig a Beringola.

Tovar a Alconada.

La Torre a Gil Chapado.

Muñoz a Beringola.

Lodo a Lastanao.

Muñoz Obispo a Lastanao.

Tárrega a Calabuig.

Muñoz Obispo empató con Lastanao.

Estadística demográfica

Según leemos en *La Voz Médica*, durante la semana del 14 al 20 de abril actual, han ocurrido en Madrid 360 defunciones, cuya clasificación, por edades, es la siguiente:

Menores de un año, 45; de uno a cuatro años, 26; de cinco a diez y nueve, 14; de veinte a treinta y nueve, 46; de cuarenta a cincuenta y nueve, 95; de sesenta en adelante, 134.

Las principales causas de defunción son las siguientes:

Bronquitis, 36; bronconeumonía, 34; neumonía, 10; enfermedades del corazón, 33; congestión, hemorragia y reabundamiento cerebral, 21; tuberculosis, 37; meningitis, 11; cáncer, 28; neofitias, 22; gripe, 2; escarlatina, 3; diarrea y enteritis, 17 (de ellas, dos, de más de dos años).

El número de defunciones ha aumentado en 15 con relación al de la estadística de la semana anterior, a pesar de lo cual han disminuido las producciones por bronquitis y por enfermedades del corazón.

CRONICA DE SOCIEDAD

Boda

Se han unido en San Sebastián en eternos lazos la angelical señorita Rosario Prado y don Manuel Enriquez y Carvajal, desposándose don Vicente Barrena, siendo padrinos la marquesa de Casa Arnao y don Juan José Prado, y testigos, por ella, don Leonor Vega Seoane, don Enrique Arispe, don Enrique Zulueta y don Vicente Prado, y por él, los condes de Dávila y de Puebla de Portugal, el marqués de Casa Arnao, don Eduardo Vega Seoane y don Manuel Enriquez Zulueta.

Desearnos felicidades al nuevo matrimonio, que ha salido para el extranjero; fijará su residencia en esta Corte.

Senadurías vitalicias

Con la del difunto conde de Torrejón, son treinta y tres las que existen desde noviembre de 1923.

Restablecido

Consignamos con mucho gusto que el ilustre prócer marqués de Santa Cruz está restablecido de la dolencia sufrida.

Viajeros

Han salido para San Sebastián, el marqués de Robledo de Chavela; para Urquijo, el conde de Mora; para Sevilla, don Carlos Piñar Pickman y familia, y para Suiza, la marquesa de Urquijo y sus hijas, María Teresa e Isabel Urquijo y Landecho.

El conde de Torrejón

En su casa de la calle de Villanueva, número 5, falleció el domingo, a las tres y cuarenta minutos de la madrugada, a los cincuenta y ocho años de edad, y a consecuencia de larga y penosa enfermedad, sobrelevada con resignación cristiana.

El señor don Adolfo de Valenzuela Samaniego González de Casteljón y Lasús era hijo primogénito de los difuntos don Rafael y doña Joaquina, de quienes heredó los marquesados de Caracena del Valle y del Puente de la Virgen, que pasaron ahora a las hermanas, doña Concepción, marquesa de Valverde de la Sierra, esposa de don José Fontagud y Aguilera, y doña María y doña Isabel, viudas de don Nicolás Vázquez de Parga y de la Riva y de don Mariano Luque y Palma, respectivamente.

El difunto fué persona conocida y apreciada en la sociedad aristocrática por sus inmejorables prendas personales. Era senador por derecho propio en la vacante del barón de Sacro-Lirio, gentilhombre de cámara de su majestad con ejercicio y servidumbre desde el 18 de enero de 1904, caballero profeso de Calatrava y licenciado en Derecho.

Estaba casado con una bella y virtuosa señora, doña Mercedes Fernández Lascoiti y Jiménez, dama de su majestad la Reina y hermana de los condes de Lascoiti y de la difunta marquesa de Sancha, de quien no deja descendencia.

El cadáver, por disposición testamentaria, ha sido amortajado con el hábito de Calatrava.

Convocatorias para hoy

Exposición del Antiguo Madrid (Fuencarral, 84)—5.30 L., don Antonio Velasco Zazo, sobre «Diversiones populares de otros días».

Otras noticias

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—El núcleo principal borrascoso se encuentra ya sobre Irlanda, produciendo mal tiempo en las Islas Británicas y en el Canal de la Mancha. Al Occidente de Portugal se encuentra una perturbación de carácter secundario, que puede hacer empeorar el tiempo en España.

LOS TRANSPORTES URBANOS.—La Asociación de Vecinos de Madrid celebró ayer por la mañana un mitin en el teatro Alkazar para protestar contra la elevación de tarifas de los tranvías y Metropolitanos.

Los oradores estuvieron unánimes en manifestar que el Estado, por tratarse de servicios de utilidad pública, debe intervenir para dejar sin efecto la elevación recientemente establecida, que afecta principalmente a barriadas obreras en donde más se siente la necesidad del transporte económico, y abogaron por la implantación de la tarifa única.

LOS MACEROS Y ORDENANZAS DEL AYUNTAMIENTO

La Sociedad Unión de Maceros, Porteros y Ordenanzas municipales de Madrid honrará hoy, día 1 de marzo, a su excelsa titular el Santo Ángel de la Guarda con una función religiosa, que se celebrará a las once de la mañana en la iglesia del Carmen. Habrá una misa solemne con manifestación, en la que pronunciará el pater noster el señor Rodríguez, capellán de honor de su majestad. Dirigirá la capilla de música el maestro Arenas, organista del Carmen.

POMADA CEREO

Cura herpes, eccemas, úlceras, sabañones, grietas, quemaduras, granulaciones.

REVISTA DE COMISARIO

La correspondiente al mes de marzo la pasará las clases militares que no forman Cuerpo y sienten en Madrid, los jefes y oficiales de plantilla no pertenecientes a Cuerpo y los pensionistas de San Fernando y San Hermenegildo los días 2 y 3, de once de la mañana a una de la tarde ante el comisario de Guerra señor Elizondo (Comisaría de Transportes, calle de San Nicolás, 2); los jefes y oficiales de reemplazo, transeúntes y con licencia de todos los Cuerpos los mismos días en el mismo local; la Zona de Reclutamiento de Madrid el día 2, a las diez de la mañana, y la Comandancia de Reserva de Ingenieros y el Parque y Reserva regional de Artillería el mismo día, a las doce y a las once y treinta, respectivamente.

ARENAL 4. POMPAS FUNEBRES

Vertiese en cierta calle madrileña una gota de Polo bien pequeño, y en el mismo lugar precisamente en que cayó la gota brotó un diente... Esto es quizá el origen bien sencillo de que exista hoy la calle del Colmillo.

SOCIEDAD ECONOMICA MATEIENSE

Continúa abierta en la Secretaría de esta Sociedad la inscripción de matrícula para las clases de Mecanografía práctica y Dibujo lineal, de figura, adorno y paisaje, que tiene establecidas en el Instituto de San Isidro.

Se acuerda en principio el nombramiento de rector

Hasta el jueves no habrá Consejo de ministros

El «Blas de Lezo» llegó a Changha

La jornada del presidente

El general Primo de Rivera acudió ayer por la mañana a su despacho del Ministerio de Estado. Después acudió al Palacio para despachar con don Alfonso, y a la una marchó a la finca La Flamenca, donde almorzó.

A última hora de la tarde regresó al ministerio de la Guerra.

El jueves Consejo de ministros

Como los de hoy y mañana son días festivos, hasta el jueves no se celebrará el Consejo de ministros dedicado a la misión que realizó en Canarias el señor Ponte.

El rectorado de Madrid

En entrevista celebrada por el ministro de Instrucción y el presidente se ha acordado el nombramiento para proveer el rectorado de la Universidad Central.

Despacho del ministro de Hacienda

El señor Calvo Sotelo despachó ayer a las seis de la tarde con el Rey, en atención a que hoy es día festivo. El ministro de Hacienda sometió a la sanción regia una extensa firma de decretos.

Los nuevos presidentes del Uruguay y de El Salvador

Hoy tomarán posesión de sus cargos

Don Juan Campisteguy, presidente electo del Uruguay, tomará hoy posesión de su cargo. En el número de EL DEBATE del 24 de febrero publicamos algunos datos biográficos del nuevo presidente.

Una de las características del señor Campisteguy es la sinceridad y energía con que mantiene sus opiniones. No con-

El Rey en el Hospital Provincial

Recorrió todas las salas, conversando con los enfermos, y en la cocina inspeccionó la comida.

El Rey, acompañado del duque de Miranda, visitó ayer al mediodía, y por primera vez, el Hospital Provincial, con objeto de inaugurar las obras que recientemente se han realizado.

Recibieron a su majestad el gobernador civil, el presidente y el secretario de la Diputación; la superiora del Hospital, sor Ventura Pujadas; el administrador, don Sabas Peña; el decano de la Beneficencia provincial, doctor Lobo Regidor; el capellán mayor, don Dionisio Moreno; los doctores Olivares, Mansilla, Codina Castelvi, Sánchez Covisa, Castillo y Botella, los diputados provinciales señores Alonso Orduña, Veleza, Anta, Carvajales, Alvarez Suárez, Azarón, Robert, Linares, general Kao, Camacho, Pintado, Sáinz de Baranda, general Topete, Rubia de Celis, Navarro Enciso, Aristiábal y Santos; el arquitecto de las obras, señor Hernández Briz; el farmacéutico del Hospital, don José Ramos; los alumnos internos y el personal del mismo y la Cofradía de San Felipe de Neri, que reparte entre los hospitalizados ropas, y los domingos un caldo de veinte gallinas, que distribuyen entre los enfermos de cuatro salas, alternando.

El Rey entró por el zaguan principal, que es una de las obras inauguradas, pues ha sido muy mejorado. Inmediatamente, bajo palio, llevado por alumnos internos del Hospital, penetró en la capilla y oró breves momentos ante la Virgen de Madrid.

Después visitó la botica, elogiando la extremada limpieza y la abundancia de específicos. También estuvo en el almacén de ropas, en la sala judicial del doctor Villa, en la de radiografía y en otras salas, en las que conversó con varios pacientes.

En la cocina examinó su majestad el contenido de las ollas y mandó remover la del caldo para ver la carne, gallina y hueso que contenía. Al preguntar que cuánto costaba la ración diaria de cada enfermo, se le contestó que 1,75 y 3,20 la estancia.

En el pabellón de saneamiento, que se inauguró ayer, y que ya describimos a nuestros lectores recientemente, rogó el Soberano que no le acompañasen tantas personas por no molestar a los enfermos.

En el piso superior visitó don Alfonso las salas de cuyo estado quedó satisfecho. En la del doctor Jiménez, al ver los tiestos que la adornan siempre, preguntó, extrañado, si estaba todos los días así. En esta misma sala conversó con un enfermo del mal de Pot, que no hacía un rato que estaba nervioso, porque sabía que se esperaba al Rey y que no podía levantarse para verlo bien.

Su majestad, que fué despedido en el zaguan por las mismas personas que lo recibieron, manifestó deseos de visitar el Hospital con más detenimiento, pero sin avisar a nadie.

El doctor don Francisco Huertas no pudo decir al Monarca porque cuando se hallaba esperándolo sufrió un ataque y cayó al suelo, produciendo heridas en la cabeza y en la nariz. Fué curado por el doctor Olivares.

ALQUILANSE

TIENDA, un solo hueco. PRINCIPAL, con siete habitaciones. Todo confort. Sol todo el día. Plaza Santa Ana, 5.

El Monopolio de cerillas

Terminando el 2 de mayo próximo la vigencia del actual contrato para el suministro de cajas y envases de las cerillas a las fábricas del Monopolio, la *Gaceta* convoca concurso público para la continuación de dicho suministro, e inserta el correspondiente pliego de condiciones.

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. RICHELLET de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Se acuerda en principio el nombramiento de rector

Hasta el jueves no habrá Consejo de ministros

El «Blas de Lezo» llegó a Changha

La jornada del presidente

El general Primo de Rivera acudió ayer por la mañana a su despacho del Ministerio de Estado. Después acudió al Palacio para despachar con don Alfonso, y a la una marchó a la finca La Flamenca, donde almorzó.

A última hora de la tarde regresó al ministerio de la Guerra.

El jueves Consejo de ministros

Como los de hoy y mañana son días festivos, hasta el jueves no se celebrará el Consejo de ministros dedicado a la misión que realizó en Canarias el señor Ponte.

El rectorado de Madrid

En entrevista celebrada por el ministro de Instrucción y el presidente se ha acordado el nombramiento para proveer el rectorado de la Universidad Central.

Despacho del ministro de Hacienda

El señor Calvo Sotelo despachó ayer a las seis de la tarde con el Rey, en atención a que hoy es día festivo. El ministro de Hacienda sometió a la sanción regia una extensa firma de decretos.

Certamen aéreo internacional en Zurich

La Legación de Suiza ha participado al ministerio de Estado que el Aero Club suizo organiza en Zurich, del 12 al 21 de agosto próximo, un Certamen Aéreo Internacional civil y militar. El Gobierno español ha sido invitado oficialmente para hacerse representar por aviadores y escuadrillas militares.

Se modifica la revista de clases pasivas

Por el ministerio de Hacienda se ha ultimado una disposición modificando las normas para la revista que anualmente pasan en abril las clases pasivas.

Disertación ciudadana

Organizado por la Unión Patriótica de Madrid, se celebró el domingo en Cabanchal Alto un acto de disertación ciudadana, presidido por el señor Gabián.

Hicieron uso de la palabra los señores Rodríguez, Fuentes Pila, Gabián y el presidente de la Unión Patriótica de aquella localidad, señor Rodríguez Sacristán.

ARNILLAS Y MATAJANA

Fabrican constantes novedades en MEDALLAS DE TODAS CLASES. Madrid, Calle Toledo, 142 y 144. T.º 909 M.

Conciertos de orquesta

Si el centenario de Beethoven no estuviese próximo, se podría creer que estamos vuelto a los comienzos de este siglo, cuando tanto se prodigaban los festivales de Wagner y de Beethoven.

Al público le gustan siempre estos espectáculos musicales a base de obras conocidas, consagradas y aplaudidas. Además es curioso observar a su manera, y esto sorprende un poco a los habituados aficionados; pero, sin embargo, conviene advertir que Lasalle procede por cuenta propia, toda vez que, asistiendo muy poco a los otros conciertos, desconoce casi la interpretación de sus compañeros. Descartada, pues, la rutina de oír las obras en iguales condiciones siempre, considero interesantísimas las interpretaciones diferentes, llevando en sí una personalidad y un ambiente original. Por lo demás, el programa wagneriano fué muy del agrado del auditorio, y Pepe Lasalle muy aplaudido.

El último concierto de la Orquesta Sinfónica en el Monumental Cinema

revisó los mismos caracteres solemnes de los anteriores. El aspecto que presentaban el patio y los anfiteatros era imponente. El silencio, la atención, el respeto y la buena voluntad de aquellos miles de personas allí congregadas tenían algo de religioso. La Orquesta Sinfónica y el maestro Arbós, sin duda sugestionados por el ambiente en que se desenvolvían, hicieron primores en la interpretación de la Séptima Sinfonía beethoveniana. Brillante a veces, con perfiles finísimos en otros momentos; luciendo siempre la calidad sonora propia de esta orquesta, oyó el público el andante y el «scherzo», cuyos matices orquestales están tan magistralmente hechos, que es difícil mejorarlos, aun hoy, a pesar del enorme progreso de la orquestación en nuestros tiempos. La Orquesta Sinfónica proyecta la ejecución de los cuatro últimos conciertos de Beethoven; me ocuparé de ellos detenidamente, con la atención que merecen estos nuevos pilares del arte musical. El final de la «Novena Sinfonía» requiere cuatro solistas y el coro, y estas dificultades hacen muy laboriosa su ejecución en Madrid, ya que los cantantes suelen carecer de cultura musical; y el coro empieza ahora, gracias a la perseverancia del maestro Benedito. Es lástima que, además de la «Novena Sinfonía», no podamos oír también la «Misa solemne» y el «Fidelio», única ópera que escribió Beethoven.

Joquín TURINA

La conversión de Tesoros

En Madrid se convirtieron 74.846.000 pesetas y se presentaron a reembolso 38.500

Ayer comenzaron en el Banco de España y sucursales las operaciones relativas a la conversión de obligaciones del Tesoro que todavía quedaban en circulación después de la operación de la misma naturaleza realizada el día 4 de febrero último. En esta operación los que no presenten sus obligaciones a la conversión se entenderá que optan por el reembolso.

Desde las primeras horas de la mañana el Banco de España presentaba un aspecto muy animado. Se abrieron al público cinco ventanillas, ante las que se formaron largas colas.

Los datos no se conocen hasta las primeras horas de la noche, siendo todavía incompletos los relativos a provincias.

En Madrid se convirtieron obligaciones por valor de 74.846.000 pesetas, de las que 10.700.000 corresponden al amortizable con impuestos y el resto al amortizable libre de impuestos.

Los datos conocidos de provincias son los siguientes: Vizcaya, 9.424.000 pesetas; Zaragoza, dos millones; Vilgo, un millón; Oviedo, siete millones; Santander, dos millones; Burgos, dos millones; y Valencia, 8.700.000 pesetas.

A reembolso se presentaron en Madrid obligaciones por valor de 38.500 pesetas, y de provincias se recibieron los datos, que siguen: Almería, 55.600; Córdoba, 1.000; y Segovia, 2.000.

Hoy será el segundo y último día de conversión.

El Abate FARIA

En Buenos Aires se ha celebrado un solemne funeral por el eterno descanso de la marquesa viuda de Cavaselle, madre de los duques de Amalfi, quienes están recibiendo muchas demostraciones de sentimiento.

Funeral

El viernes 4, a las once, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores por el alma de la señorita Concepción García Selgas, de grata memoria.

Las misas gregorianas empezarán hoy, a las nueve, en la mencionada parroquia.

Sufragios

Todas las misas que se celebren mañana y pasado en la parroquia de San Martín serán por las almas de los condes de Torrejón y de sus padres, de grata memoria, en cumplimiento de lo dispuesto en su testamento por el último poseedor del título.

La conversión de Tesoros

En Madrid se convirtieron 74.846.000 pesetas y se presentaron a reembolso 38.500

Ayer comenzaron en el Banco de España y sucursales las operaciones relativas a la conversión de obligaciones del Tesoro que todavía quedaban en circulación después de la operación de la misma naturaleza realizada el día 4 de febrero último. En esta operación los que no presenten sus obligaciones a la conversión se entenderá que optan por el reembolso.

Desde las primeras horas de la mañana el Banco de España presentaba un aspecto muy animado. Se abrieron al público cinco ventanillas, ante las que se formaron largas colas.

Los datos no se conocen hasta las primeras horas de la noche, siendo todavía incompletos los relativos a provincias.

En Madrid se convirtieron obligaciones por valor de 74.846.000 pesetas, de las que 10.700.000 corresponden al amortizable con impuestos y el resto al amortizable libre de impuestos.

Los datos conocidos de provincias son los siguientes: Vizcaya, 9.424.000 pesetas; Zaragoza, dos millones; Vilgo, un millón; Oviedo, siete millones; Santander, dos millones; Burgos, dos millones; y Valencia, 8.700.000 pesetas.

A reembolso se presentaron en Madrid obligaciones por valor de 38.500 pesetas, y de provincias se recibieron los datos, que siguen: Almería, 55.600; Córdoba, 1.000; y Segovia, 2.000.

Hoy será el segundo y último día de conversión.

Joquín TURINA

La conversión de Tesoros

En Madrid se convirtieron 74.846.000 pesetas y se presentaron a reembolso 38.500

Ayer comenzaron en el Banco de España y sucursales las operaciones relativas a la conversión de obligaciones del Tesoro que todavía quedaban en circulación después de la operación de la misma naturaleza realizada el día 4 de febrero último. En esta operación los que no presenten sus obligaciones a la conversión se entenderá que optan por el reembolso.

Desde las primeras horas de la mañana el Banco de España presentaba un aspecto muy animado. Se abrieron al público cinco ventanillas, ante las que se formaron largas colas.

Los datos no se conocen hasta las primeras horas de la noche, siendo todavía incompletos los relativos a provincias.

En Madrid se convirtieron obligaciones por valor de 74.846.000 pesetas, de las que 10.700.000 corresponden al amortizable con impuestos y el resto al amortizable libre de impuestos.

Los datos conocidos de provincias son los siguientes: Vizcaya, 9.424.000 pesetas; Zaragoza, dos millones; Vilgo, un millón; Oviedo, siete millones; Santander, dos millones; Burgos, dos millones; y Valencia, 8.700.000 pesetas.

A reembolso se presentaron en Madrid obligaciones por valor de 38.500 pesetas, y de provincias se recibieron los datos, que siguen: Almería, 55.600; Córdoba, 1.000; y Segovia, 2.000.

Hoy será el segundo y último día de conversión.

El Abate FARIA

En Buenos Aires se ha celebrado un solemne funeral por el eterno descanso de la marquesa viuda de Cavaselle, madre de los duques de Amalfi, quienes están recibiendo muchas demostraciones de sentimiento.

Funeral

El viernes 4, a las once, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores por el alma de la señorita Concepción García Selgas, de grata memoria.

Las misas gregorianas empezarán hoy, a las nueve, en la mencionada parroquia.

Sufragios

Todas las misas que se celebren mañana y pasado en la parroquia de San Martín serán por las almas de los condes de Torrejón y de sus padres, de grata memoria, en cumplimiento de lo dispuesto en su testamento por el último poseedor del título.

Funeral

El viernes 4, a las once, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores por el alma de la señorita Concepción García Selgas, de grata memoria.

Las misas gregorianas empezarán hoy, a las nueve, en la mencionada parroquia.

Sufragios

Todas las misas que se celebren mañana y pasado en la parro

BOLSAS Y MERCADOS

INTERIOR 4 POR 100.—Serie F (68,45), 68,65; E (68,45), 68,65; D (68,45), 68,65; C (68,50), 68,65; B (68,50), 68,65; A (68,50), 68,65; G y H (68,50), 68,65.

EXTERIOR 4 POR 100.—Serie F (82), 82; E (82), 82,25; C (83), 83; B (83), 83; A (83), 83,25.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1926.—Serie A (100,25), 100,75; B (100,25), 100,50; C (100,25), 100,50; D (100,25), 100,50; E (100), 100,50.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1920.—Serie F (92,25), 92; E (91,75), 92; D (91,75), 92; C (91,75), 92; B (91,75), 92; A (91,75), 92.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1917.—Serie E (91,50), 91,50; D (91,50), 91,50; C (91,50), 91,50; B (91,50), 91,50; A (91,50), 91,50.

D E U D A FERROVIARIA.—Serie A (100,75), 100,75; B (100,75), 100,75; C (100,75), 100,75; D (100,75), 100,75; E (100,75), 100,75.

OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A (102,50), 102,50; B (102,50), 102,50; C (102,50), 102,50; D (102,50), 102,50; E (102,50), 102,50.

CEDEJAS HIPOTECARIAS.—Banco Hipotecario, 4 por 100 (88,65), 88,65; 5 por 100 (93,25), 93,25; 6 por 100 (105,85), 105,85.

EFFECTOS PUBLICOS EXTRANJEROS. Cédulas argentinas (2,58), 2,58; Marruecos (84), 84.

CREDITO LOCAL (98,25), 98,25. ACCIONES.—Banco de España (650,50), 650,50; idem Hipotecario (400), 400; idem Central (97,50), 97,50; idem Español Rio de Janeiro (100), 100; idem de la Plata, viejas (41), 42; Hidroeléctrica Española (177), 177; Mengemor (299), 299; Unión Eléctrica (127), 127; Minas del Rif (300), 300; Duro-Felguera: contado (66), 66,50; fin corriente (66,50); fin próximo (66,50); Guindos (108), 107,50; Tabacos (195), 195; Fénix (370), 390; Construcción Naval, blanca (77), 77; M. Z. A.: contado (477,50), 478; fin próximo (479); Nortes: contado (503,50), 503; fin próximo (504,50); Tranvías: contado (94,50), 94,75; fin próximo (94,50); Altos Hornos (150), 153; Azucareras: ordinarias: contado (98,75), 98,75; ordinarias: fin corriente (98,75); fin próximo (98,75); Explosivos (389), 388; fin corriente (388); Pomas Piedrecas (60), 61; Chorro (168), 168; M. C. P., segunda (3,50), 4.

OBLIGACIONES.—H. Española: D (99), 99; Chade (102), 102; Sevillana: octava (92,75), 92,50; Minas del Rif: B (94,25), 94,25; Transatlántica 1922 (104,50), 104,50; Asturias: segunda (69,00), 69,50; Villalba-Segovia (74,15), 78; Alicante: primera (322,50), 322; G (103,25), 103; H (99,20), 99,20; I (109,75), 103; Oeste: primera (5), 10,65; segunda (58), 58; Madrid-Aragón (96,50), 96,50; Metropolitano: 6 por 100 (103,50), 103,50; 5 por 100 (85), 84,50; 5,50 por 100 (94), 95; Penarroya-Puertollano (96), 96; Azucareras sin asignar (76), 76; 5,50 por 100 (95), 95; R. C. Asturiana: 1922 (100), 100; Norte: segunda (70,95), 70,95; idem 6 por 100 (104), 104; Andaluces: segunda, interés variable (46), 46,50; idem gris, interés fijo (190), 101.

BONOS.—Construcción Naval: 1923, primera (100,50), 100,50; Minas del Rif: C (93,50), 93,50; Azucarera (96,75), 96,75.

Par. Monedas. Precedente. Día 28. 1,00 1 franco franc... 0,285 0,2835

1,00 1 belga... 0,83 0,83

1,00 1 franco suizo... 1,147 1,147

1,00 1 lira... 0,2625 0,259

25,22 1 libra... 28,88 28,84

5,18 1 dólar... 5,95 5,96

1,23 1 reichsmark... 1,415 1,415

1,39 1 cor. sueca... 1,79 1,80

1,39 1 cor. noruega... 1,54 1,55

0,95 1 cor. checa... 0,178 0,178

5,90 1 escudo... 0,3075 0,31

2,59 1 peso argent... 2,50 2,46

Nota.—Las cotizaciones precedidas de asterisco son no oficiales.

BARCELONA Interior, 68,75; Exterior, 82,20; Amortizable 5 por 100, 91,75; Norte, 60,75; Alicante, 478,25; Andaluces, 74; Orense, 32,55; H. Colonial, 76,30; Francos, 23,40; libras, 28,93; dólares, 5,95.

BILBAO Altos Hornos, 149; Explosivos, 335; dinero, nuevas; Resineras, 152; Papelera, 113; Banco de Bilbao, 1.900; idem de Vizcaya, 1.230; idem de Gijón, 198; Mundaca, 41; M. Bilbao, 90; H. Española, 176; E. Vizcaina, 701; E. Viesgo, 380; Argentifera de Córdoba, 16; Comercial Orión, 100.

NEW YORK Pesetas, 16,735; francos, 3,9137; libras, 4,8506; belgas, 13,905; francos suizos, 19,2325; libras, 4,3775; coronas noruegas, 25,98.

LONDRES (Apertura) Pesetas, 28,90; francos, 123,98; dólares, 4,8500; belgas, 13,905; coronas noruegas, 18,69; idem danesas, 18,2025; florines, 12,12; pesos argentinos, 47,31.

LONDRES (Cierre) (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 28,895; francos, 123,97; libras, 4,8499; idem suizos, 19,232; belgas, 13,889; dólares, 4,8499; belgas, 13,889; coronas noruegas, 18,689; idem danesas, 18,2025; florines, 12,1175; pesos argentinos, 47,3125; coronas checas, 163,75; idem suecas, 18,16; idem noruegas, 18,69; idem danesas, 18,20; idem portugueses, 2,53125; florines, 12,11875; drammas, 375,50; Bombay, 1 chelín 5 peniques, 9875; Changai, 2 chelines 6 peniques, 50; Hong Kong, 2 chelines, 25; Yokohama, 2 chelines, 1875.

ESTOCCOLMO (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 18,17; dólares, 3,745; francos, 88,85; francos, 14,72; belgas, 52,15; florines, 150; libras, 16,50; coronas danesas, 99,90; idem noruegas, 97,45; francos finlandeses, 9,44.

BERLIN (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 70,83; libras, 20,464; francos, 16,505; pesos argentinos, 1,774; coronas checas, 12,493; florines, 168,96; idem portugueses, 21,59; mil reis, 0,5.

VARSOVIA (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Dólares, 7,92; libras, 43,52.

NOTAS INFORMATIVAS La sesión de ayer, dedicada al traspaso de operaciones al próximo, reali-

EL DOMINGO EN ROSALES



Un asalto al automóvil del comandante Franco (Fot. Vidal.)

Radiotelefonía

Sumario del día 1: MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 373 metros)—11,45, Sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Informaciones prácticas. Notas del día.—12, Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Intermediario. Noticias de Prensa. Primeras noticias meteorológicas.—12,15, Señales horarias. Cierre de la estación.—De 14 a 15,30, Solares. Orquesta Artys: «Oh Sevilla» (pasodoble). Alvarez Cantos: «Serenata» (sopranos); «Minueto de la sinfonia militar». Haydn. Boletín meteorológico. Información teatral. La orquesta: «La granjera de Arlés» (fantasía), Rosillo. Intermediario, por Luis Medina. La orquesta: «Guillermo Tell» (obertura), Rossini; «Marcha de los enanos», Grieg; fragmento de «La balada de carnaval», Vives. Bolsa del trabajo. Noticias de Prensa. La orquesta: «El caserío» (intermedio), Guridi, 21,30, Lección de Inglés, por monsieur

Sevilla, 28.—El aceite ha bajado un real en arroba, pues las dos mil arrobas que han entrado en los dos últimos días se han cotizado a 107 reales la arroba de once y medio kilos de tres grados de acidez de la reciente cosecha.

MERCADO DEL CAFE RIO DE JANEIRO.—El tipo 4 se cotiza a 235,000 reis los 100 kilos. Las ventas fueron de 32.000 sacos. En los stocks quedan 1.077.635 sacos.

BARCELONA (E. A. J. 1, 325 metros)—11, Campanadas de la Catedral. Servicio meteorológico.—18, Quinteto Radio: «Claveles y rosas» (pasacalle), Vidal y Canonigo; «Eleniz» (fantasía), Wagner-Roque; «Elcmanzas», Calvo.—18,30, Radiotelefonía femenina: Modas y temas útiles.—18,30, Servicio meteorológico. Cambios de valores y últimas noticias.—20,30, Curso de recepción por sistema Morse. Curso de Inglés, por miss Kinder.—21, Campanadas de la Catedral. Servicio meteorológico.—21,05, Quinteto Radio: «Dit moi...» (fox), Dotras Vila; «You for you» (vals), Moles; «La Geisha» (selección), Jones.—21,30, Conferencia sobre «L'art d'interpréter comedies», por don Enrique Lluellas.

BARCELONA Interior, 68,75; Exterior, 82,20; Amortizable 5 por 100, 91,75; Norte, 60,75; Alicante, 478,25; Andaluces, 74; Orense, 32,55; H. Colonial, 76,30; Francos, 23,40; libras, 28,93; dólares, 5,95.

BILBAO Altos Hornos, 149; Explosivos, 335; dinero, nuevas; Resineras, 152; Papelera, 113; Banco de Bilbao, 1.900; idem de Vizcaya, 1.230; idem de Gijón, 198; Mundaca, 41; M. Bilbao, 90; H. Española, 176; E. Vizcaina, 701; E. Viesgo, 380; Argentifera de Córdoba, 16; Comercial Orión, 100.

NEW YORK Pesetas, 16,735; francos, 3,9137; libras, 4,8506; belgas, 13,905; francos suizos, 19,2325; libras, 4,3775; coronas noruegas, 25,98.

LONDRES (Apertura) Pesetas, 28,90; francos, 123,98; dólares, 4,8500; belgas, 13,905; coronas noruegas, 18,69; idem danesas, 18,2025; florines, 12,12; pesos argentinos, 47,31.

LONDRES (Cierre) (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 28,895; francos, 123,97; libras, 4,8499; idem suizos, 19,232; belgas, 13,889; coronas noruegas, 18,689; idem danesas, 18,2025; florines, 12,1175; pesos argentinos, 47,3125; coronas checas, 163,75; idem suecas, 18,16; idem noruegas, 18,69; idem danesas, 18,20; idem portugueses, 2,53125; florines, 12,11875; drammas, 375,50; Bombay, 1 chelín 5 peniques, 9875; Changai, 2 chelines 6 peniques, 50; Hong Kong, 2 chelines, 25; Yokohama, 2 chelines, 1875.

ESTOCCOLMO (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 18,17; dólares, 3,745; francos, 88,85; francos, 14,72; belgas, 52,15; florines, 150; libras, 16,50; coronas danesas, 99,90; idem noruegas, 97,45; francos finlandeses, 9,44.

BERLIN (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 70,83; libras, 20,464; francos, 16,505; pesos argentinos, 1,774; coronas checas, 12,493; florines, 168,96; idem portugueses, 21,59; mil reis, 0,5.

VARSOVIA (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Dólares, 7,92; libras, 43,52.

NOTAS INFORMATIVAS La sesión de ayer, dedicada al traspaso de operaciones al próximo, reali-

Sevilla, 28.—El aceite ha bajado un real en arroba, pues las dos mil arrobas que han entrado en los dos últimos días se han cotizado a 107 reales la arroba de once y medio kilos de tres grados de acidez de la reciente cosecha.

MERCADO DEL CAFE RIO DE JANEIRO.—El tipo 4 se cotiza a 235,000 reis los 100 kilos. Las ventas fueron de 32.000 sacos. En los stocks quedan 1.077.635 sacos.

BARCELONA (E. A. J. 1, 325 metros)—11, Campanadas de la Catedral. Servicio meteorológico.—18, Quinteto Radio: «Claveles y rosas» (pasacalle), Vidal y Canonigo; «Eleniz» (fantasía), Wagner-Roque; «Elcmanzas», Calvo.—18,30, Radiotelefonía femenina: Modas y temas útiles.—18,30, Servicio meteorológico. Cambios de valores y últimas noticias.—20,30, Curso de recepción por sistema Morse. Curso de Inglés, por miss Kinder.—21, Campanadas de la Catedral. Servicio meteorológico.—21,05, Quinteto Radio: «Dit moi...» (fox), Dotras Vila; «You for you» (vals), Moles; «La Geisha» (selección), Jones.—21,30, Conferencia sobre «L'art d'interpréter comedies», por don Enrique Lluellas.

BARCELONA Interior, 68,75; Exterior, 82,20; Amortizable 5 por 100, 91,75; Norte, 60,75; Alicante, 478,25; Andaluces, 74; Orense, 32,55; H. Colonial, 76,30; Francos, 23,40; libras, 28,93; dólares, 5,95.

BILBAO Altos Hornos, 149; Explosivos, 335; dinero, nuevas; Resineras, 152; Papelera, 113; Banco de Bilbao, 1.900; idem de Vizcaya, 1.230; idem de Gijón, 198; Mundaca, 41; M. Bilbao, 90; H. Española, 176; E. Vizcaina, 701; E. Viesgo, 380; Argentifera de Córdoba, 16; Comercial Orión, 100.

NEW YORK Pesetas, 16,735; francos, 3,9137; libras, 4,8506; belgas, 13,905; francos suizos, 19,2325; libras, 4,3775; coronas noruegas, 25,98.

LONDRES (Apertura) Pesetas, 28,90; francos, 123,98; dólares, 4,8500; belgas, 13,905; coronas noruegas, 18,69; idem danesas, 18,2025; florines, 12,12; pesos argentinos, 47,31.

LONDRES (Cierre) (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 28,895; francos, 123,97; libras, 4,8499; idem suizos, 19,232; belgas, 13,889; coronas noruegas, 18,689; idem danesas, 18,2025; florines, 12,1175; pesos argentinos, 47,3125; coronas checas, 163,75; idem suecas, 18,16; idem noruegas, 18,69; idem danesas, 18,20; idem portugueses, 2,53125; florines, 12,11875; drammas, 375,50; Bombay, 1 chelín 5 peniques, 9875; Changai, 2 chelines 6 peniques, 50; Hong Kong, 2 chelines, 25; Yokohama, 2 chelines, 1875.

ESTOCCOLMO (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 18,17; dólares, 3,745; francos, 88,85; francos, 14,72; belgas, 52,15; florines, 150; libras, 16,50; coronas danesas, 99,90; idem noruegas, 97,45; francos finlandeses, 9,44.

BERLIN (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Pesetas, 70,83; libras, 20,464; francos, 16,505; pesos argentinos, 1,774; coronas checas, 12,493; florines, 168,96; idem portugueses, 21,59; mil reis, 0,5.

VARSOVIA (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) Dólares, 7,92; libras, 43,52.

NOTAS INFORMATIVAS La sesión de ayer, dedicada al traspaso de operaciones al próximo, reali-

El señor Belda subgobernador primero del Banc

El marqués de Cabra, subgobernador segundo. La Gran Cruz del Mérito Militar a la infanta doña Luisa. Combinaciones de mandos militares

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: GUERRA.—Concediendo la gran cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, a su alteza real doña Luisa de Orleans, y la de San Hermenegildo a los generales de brigada don Salvador Salinas Belver y don Ricardo Lillo Roca.

Propiciando la concesión de la cruz laureada de San Fernando a los capitanes de Infantería don Félix Angosto y Gómez Castañón y don Sebastián Vila Ollar, 45to fallecido; la de María Cristina, de la clase correspondiente, al teniente de Infantería (hoy capitán) don Tomás Rivero Angulo y al capitán de la misma Armada don Diego Eoiza Villent, y de la Mérito Militar, con distintivo rojo, de la clase correspondiente a sus respectivos empleos, a un jefe y siete oficiales, al comandante de Caballería don José Chacel Navarro, al teniente de Infantería don Ovidio Aléazar Palacio y a tres caídos moros.

Idem la concesión de la cruz de segunda clase del Mérito Militar, con distintivo rojo, al teniente coronel jefe del batallón de Infantería Rober de Dangelzer, comandante del Centro de Aviación de Fez y del tercer grupo de Aviación de África.

Propiciando para el ascenso al empleo superior inmediato a siete oficiales y a un jefe y dos capitanes.

Propiciando a los coroneles de Infantería don Emilio Rodríguez Polanco para el mando del regimiento de Cuacros, número 27; don Antonio Castillo López para el de la zona 2; don Ricardo Quirán Palomares para el de la Vizcaya, número 32; don Julio López Marzo para el de la de Palencia, número 35; don Aniceto García Rodríguez para el de la de Zamora, número 37; don Luis López Lilián para el de la de Segovia, número 40, y don Antonio Bañolas Pussano para el de la de Orense, número 44; al coronel de Caballería don Francisco Velarde Valle para el cargo de inspector jefe de la sexta zona pecuaria (Santander); a los coroneles de Artillería don Fernando Pérez de Ayala para el mando del II regimiento de Artillería ligera y don Juan Martínez Carrillo para el del I; a los coroneles de Ingenieros don Pedro Soler de Cornellá y Scandella para el mando de la Comandancia de obras, reserva y parque regional de la primera región; don Felipe Martínez Romero para el de la segunda; don Benigno Martí Monterrey para el de la tercera; don Gregorio Francia Espiga para el de la cuarta, don Mariano de la Figuera Lezano para el de la quinta, don Juan Lara Alhama para el de la sexta, don Julio Soto Riorja para el de la séptima, don Rafael Ferrer Masanet para el de la de Baleares (Mallorca), don Martín Acha Lascaray para el de la de Canarias (Tenerife), don Ricardo Salas y Cadena para el del regimiento de Radiotelegrafía y Automovilismo, don Nicomedes Alcayde Carvajal para el de la Comandancia de obras y reserva de Maón, don Francisco Castellés Cubells para el de la de la Base Naval de Cartagena y don Carlos Masquellet Lacaci para el de la de El Ferrol; y a los tenientes coroneles del mismo Cuerpo don José Claudio Perera para el mando de la Comandancia de obras, reserva y parque regional de la octava región, y don José de la Torre y García Rivero para el de la Comandancia de obras y reserva de Gran Canaria, y a los comandantes don Mariano Sáinz y Ortiz de Urbina para el mando del grupo de Ingenieros de Tenerife y don Manuel Pérez-Beato para el de la Brigada Topográfica de Ingenieros; al coronel de Carabineros don Francisco Santaella Sánchez para el mando de la octava Subinspección (Salamanca), y a los coroneles médicos don Maximino Fernández Pérez para el mando de la primera Comandancia de Sanidad, don Manuel Puig Criatán

para el del de la segunda y don Wistano Gutiérrez para el del de la tercera. Concediendo la libertad condicional a cinco reclusos sentenciados por el fuero de Guerra. GRACIA Y JUSTICIA.—Modificando los artículos 402 y 403 del Código Penal vigente.

Aprobando el reglamento del estatuto del ministerio fiscal. Declarando excedente a don Arturo Ramos Camacho, magistrado de Cuenca, y promoviendo a magistrado de Cuenca a don Francisco Bonilla Huquet.

Nombrando Deán de la Catedral de Jaén a don Antonio Prieto Poupriña, que lo era de Almería; promoviendo a Deán de Calahorra a don Faustino Dégano Gómez, doctor de Orense; a Arcipreste de Calahorra a don Lorenzo Lario Moreno, magistrado de Barbastro; a Chantre de Coria a don Antonio Cobo González, beneficiado de Granada; nombrando canónigo de Tarazona a don Victoriano Flamarique Bizarraun, párroco de Olite; capellán real de Reyes Católicos de Granada a don José Francisco Rodríguez Fernández, canónigo de Guadix; canónigo de Tudela a don Luis Milagro Saz, doctor de Roncesvalles; canónigo de Cuenca a don Emilio Fernández García Fuentes, profesor del seminario de Ciudad Rodrigo; canónigo de la Colegiada de Covadonga a don Bruno Lanzarote Bueno, párroco de Asín; canónigo de Valladolid a don Daniel Llorente Federico, único propuesto por el Tribunal de oposiciones; canónigo lectoral de Ciudad Real a don Manuel de la Fuente y Cortés, único propuesto por el Tribunal de censura, y canónigo de la Colegiada de Alcalá de Henares a don Máximo Yurramendi Alcáiz, propuesto en primer lugar por el Tribunal de oposiciones.

Julbando a don Gabino Bugallá y Aragón, oficial segundo excedente del Cuerpo técnico de Letrados del ministerio de Gracia y Justicia y fiscal del Tribunal Supremo, cesante.

Admitiendo la dimisión presentada por don Angel Díaz Benito Rodríguez del cargo de presidente de la Comisión Asesora de Libertad Condicional, y disponiendo que dicha Comisión sea presidida por el director general de Justicia.

Concediendo libertad condicional a 37 reclusos. HACIENDA.—Aprobando el texto refundido de las disposiciones legislativas referentes a los impuestos de derechos reales y transmisión de bienes sobre el caudal relicto y sobre los bienes de las personas jurídicas.

Autorizando la construcción de un edificio en Avila con destino a las oficinas de la Delegación de Hacienda. Idem la reconstrucción interior del edificio del Estado en Málaga llamado de «La Adunata».

Concediendo exención del impuesto del Timbre por los anuncios de propaganda a la Sociedad de Atracción de Forasteros de Barcelona y a los Sindicatos de Iniciativas y Sociedades de propaganda de turismo que lo soliciten.

Condonando a Aldemuneva del Codonal (Segovia) la cantidad pendiente de reembolso del anticipo para indemnizarle de las pérdidas por el incendio ocurrido en 1919.

Nombrando: subgobernador primero del Banco de España a don Francisco J. Belda y Pérez de Nuevos, marqués de Cabra; por traslación, jefe de Administración de tercera clase, con destino a la Caja general de Depósitos, a don José Vales Montoro, delegado de Hacienda en Lugo; interventor de Hacienda en Málaga a don Antonio Chaves, delegado especial de Hacienda en Guipúzcoa; delegado especial de Hacienda en Guipúzcoa a don Carlos Siro Herrera, jefe de Negociado de primera clase en la Dirección general de Propiedades; administrador de Rentas públicas de Cáceres a don Luis de Torres Ballesta, interventor de Hacienda; delegado de Hacienda en Lugo a don Manuel Carrales.

Presidencia.—R. D. ley aprobando, con carácter de ley, el texto refundido de las disposiciones para la constitución del Consejo de Economía.

R. O. disponiendo se constituya una Comisión para redactar un reglamento al que se ajusten los edificios necesarios para los Carabineros; circular relativa a la forma de dirigir la correspondencia de las Exposiciones de Barcelona y Sevilla; nombrando a don Francisco Ruiz García auxiliar primero clase del Cuerpo Administrativo.

Guerra.—R. D. (rectificado) disponiendo nueva redacción de algunos artículos del Código militar.

Gracia y Justicia.—R. O. resolviendo expediente del alcaide de Ultramar, solicitando la creación de un Juzgado municipal; nombrando a Juan Gregua alcaide del Juzgado de Pina de Ebro; trasladando al Juzgado de Ibiza a don Carmelo Miguel, nombrando para el Juzgado de Añiza a don Eduardo Hierro; para la Secretaría del Juzgado de Arnedo a don Eusebio Galindo; forense de Jerez de la Frontera a don Francisco Amigo; de Caldas de Reyes, a don Camilo Portela.

Hacienda.—R. O. rehabilitando la Aduna de Villagorcia para determinados fines; concediendo la excedencia voluntaria a don Mariano de la Orden; un mes por ordenencia a don Casto Quesada, y un mes por ordenencia temporal a don Domingo Fernández Blázquez, auxiliares del Catastro urbano.

Gobernación.—R. O. concediendo la excedencia a don José María Rumbas, aspirante primero de Vigilancia, y a don Conrado Alvarez y Alvarez, aspirante segundo.

I. pública.—R. O. resolviendo expedientes de Ayuntamientos sobre modificación del arreglo escolar.

Marina.—R. O. convocando una plaza de farmacéutico segundo de la Armada.

I. pública.—R. O. disponiendo se clasifique de beneficencia particular docente la obra pía de cultura instituida en Salamanca por doña Gonzala Santana Delgado.

mañana, para terminar el 6, en la iglesia de S. Fermín de los Navarros (Cisne, 12), por la mañana a las 6,30 y por la tarde a las 5,30. El último día, con la reunión general con ferrovías.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

PARA ADELGAZAR EL MEJOR MEDICAMENTO DELGADOSE. No perjudica a la salud; sin yodo ni derivados del yodo, ni thyroïdina. COMPOSICION NUEVA - DESAPARICION DE GORDURA SUPERFLUA. Venta en todas las farmacias, al precio de 8 pesetas franco, en el Laboratorio PESQUI. Por correo, 8,50. Alameda, 17, San Sebastián (Guipúzcoa), España.

Para la adquisición de Alhajas, Medallas, Escapularios y Relojes, tengan presente los señores compradores la Joyería de PEREZ MOLINA. C. de San Jerónimo, 39. Madrid. Casa de gran confianza.

Muy importante. Si se cierra su caja de caudales, avise para abrirla; no la inutilice. Si funciona mal, haremos su reparación; evitarse cierre. Vinda e hijos de B. Gosalvez. CAJAZARES, 1. Fundada en 1868. ROSALES, 6. Teléfono 30.995.

Este médico de la Casa Real Británica recomienda la Curación del Asma por el Dr. Hair.

Un Libro Gratuito sobre la Curación de la Bronquitis y el Asma. Por el Doctor B. W. HAIR. Según la estadística general, han ocurrido en Diciembre de 1925, en Madrid, 275 D FUNCIONES A CAUSA DE BRONQUITIS Y ASMA. Son las enfermedades que originan mayor mortalidad.

CIGARRILLOS NADIR. Última novedad en puro tabaco de Oriente. Bragas... 1,80 los 10 c. Bronco... 2,20 30 c. Blancos... 3,50 30 c. Grand Vitr. n.º 120... 4,90 30 c. Grand Vitr. n.º 200... 5,50 25 c. HE VENTA EN TODOS LOS ESTANCOS.

Oposiciones y concursos. Médicos forenses.—Se hallan vacantes las plazas de médico forense de los Juzgados de primera instancia e instrucción de Barbastro y Olot, que deben proveerse por traslación, y el de Totana, que corresponde al turno de antigüedad absoluta en la categoría inferior. Farmacéuticos.—La «Gaceta» de ayer anuncia concurso para proveer una plaza de farmacéutico segundo de la Armada. Instancias documentadas en el plazo de treinta días.

OPOSICIONES A HACIENDA

Auxiliares Contabilidad, 100 plazas. 1.º junio, 16 años, ambos sexos. Título Bachiller o similar. Preparación por PEREZ-CABALLERO, REVUELTA, CARRASCO y CORTEZO, jefes Administración por oposición Cuerpo Pericial. Tres últimas oposiciones obtuvieron n.º 1 y 173 plazas. CONTESTACIONES PROGRAMAS entrganse en el acto, totalmente publicadas, 40 pts. Provincias, 41. Victoria, 4. Correspondencia a don Bernardo Revuelta.

CHAVARRI.—Almacénista de carbones

Casa fundada en 1860. Carbones minerales para aplicaciones industriales y usos domésticos. Agencia exclusiva para la venta del cok metalúrgico de Figaredo. Servicio a domicilio. Exportación a provincias. Oficinas: SAN MATEO, 6. Teléfonos: 15.283 y 11.518.

UN REMEDIO CONOCIDO



Desde hace más de 40 años la SOLUCION PAUTAUBERGE ha curado a millones de enfermos atacados de resfriados y de bronquitis. Los médicos del mundo entero la consideran como el remedio más eficaz de todas las enfermedades de los pulmones y de los bronquios.

A LOS PRODUCTORES DE ELECTRICIDAD

Si vuestras turbinas funcionan mal. Si vuestros motores consumen mucho. Si las pérdidas de distribución son grandes. Si el alumbrado es deficiente. Si la explotación no rinde lo debido. Debéis hacer estudiar vuestro negocio por un especialista y obtendréis resultados insospechados. Pedid datos y condiciones a la S. E. de Montajes Industriales, Barquillo, 14, Madrid.

SU CHOCOLATE

Elaborado por el antiguo chocolatero de Mayor, 21, lo encontrará usted en Casa Yubero, Ciudad Rodrigo, 5. Teléfono 11.887. Exportación a provincias.

MARIA CANOSA

Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de etrópeo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de picar. CRUZ, 31, Y GATO, 2.

Convalescentes DE LA GRIPPE. Pastillas VALDA. Con ellas evitaremos las recaídas siempre posibles y activaremos vuestro complejo restablecimiento. TENE D CUIDADO DE EMPLEAR ÚNICAMENTE Las Verdaderas VALDA.

MESAS-BANCOS para Escuelas. Juan Sánchez Palá. GRANDES FABRICAS DE CARPINTERIA Y ASERRAR MADERAS. PUEYOY SANCHEZ. Ronda Valencia, 1.

10 HOJAS. LA HOJA PERFECTA. SOUPLEX. UNA. O'50 CTS. PT. 4'50.

VINOS Y COÑAC. Casa fundada en el año 1730. PEDRO DOMEQO. Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA, Jerez de la Frontera.

ORNAMENTOS DE IGLESIA.—García Mustieles

MAYOR, 34, Y BORDADORES, 2, 4 Y 6, MADRID. TELEFONO 11.547.

Alfombreros de Celta. BICOLOR TRICOLOR. COLEGIATA, 7.—MADRID (EDIFICIO DE "EL DEBATE").

Industria importante privilegiada

de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 200 pesetas manejadas por él mismo, y sólo tres días de trabajo a la semana, se consiguen 10 pesetas diarias. Paulino Landaburu (ALAVA), VITORIA.

PLISADOS, PATRONES, VAINICAS

PRECIADOS, 29, ENTREBUENO. Ex cortadora, ex plisador de Spinelli.

LAXANTE BESCANSO. TRATAMIENTO ORIGINAL DEL ESTREÑIMIENTO. PÍRASE EN TODAS LAS FARMACIAS.

AGUA DE BORINES. POLIGRAFO "LA BLANCA". Patente de invención número 47.898, por veinte años.

En cumplimiento de lo dispuesto en su testamento por el excelentísimo señor don Luis María de la Torre y de la Hoz, conde de Torreana, el señor cura párroco de San Martín, de esta Corte, tiene el honor de anunciar que las misas ordenadas en dicha disposición testamentaria en sufragio de las almas de los EXCELENTÍSIMOS SEÑORES Don Marcelino de la Torre, Doña Benigna de la Hoz, Don Luis María de la Torre y de la Hoz Y DE Doña Trinidad García Sancho e Ibarrodo CONDES DE TORREANA. Q. E. P. D.

ANUNCIOS breves y económicos

ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES. ALQUILERES.

CALLOS. Las terribles molestias de los pies, callos y durezas desaparecen completamente usando sólo tres días el patentado UNGÜENTO MAGICO. FARMACIA PUERTO. Plaza de San Ildefonso, 4.—MADRID.

PARA ADELGAZAR. POSTES. Madera, excelente estado, vendo: Drumen, 5. Chatarras. MADRID. EL DEBATE. Colegiata, 7.

Pastillas Crespo. Obra de un modo especial sobre la TOS. Descongestiona y anestesia la faringe y la laringe, calmando el cosquilleo y las sensaciones de irritación y picazón de estos órganos, de donde nace muchas veces tan molesto síntoma, al cual hacen desaparecer o atenúan mucho cuando tienen su origen en el reflejo superior; pero cuando la TOS ha de ir seguida de expectoración, favorece ésta, que por las vías respiratorias y superiores están más libres, no son dolorosas, y la acción antispaasmódica del mucilo ha suprimido el espasmo glótico que siempre acompaña a los accesos de tos un poco prolongados. Por esta razón, son muy beneficiosas en todas las afecciones en que el síntoma TOS molesta, incluso en los TUBERCULOSOS pulmonares, los PULMONIACOS, etcétera, etc., en lo que la expectoración es necesaria, pero vemos como queda ésta favorecida, impidiendo que el enfermo se extienda con los frecuentes e inútiles accesos de tos. Como la acción de las PASTILLAS CRESCO es casi exclusivamente local, no hay temor al hábito ni a efectos secundarios desagradables. Son insustituibles en las RONQUEERAS, AFONIA, DOLOR DE GARGANTA, para corregir los malos efectos del tabaco, como complemento de la higiene de la boca; calman los accesos, aliviando mucho a los ASMAÁTICOS. Recomendándose especialmente a los oradores, actores, cantores, etc., pues restituyen a las cuerdas vocales la flexibilidad y elasticidad primitivas, cuando han sido perturbadas por un trabajo excesivo. PÍRASE EN TODAS LAS FARMACIAS, 5.

Conceptión García Selgas. Falleció el día 23 de febrero de 1927. A LOS CINCUENTA Y OCHO AÑOS DE EDAD. Habiendo recibido los Auxilios Espirituales R. I. P. RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar el día 4 del actual, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Dolores, por lo que recibirán especial favor. Las misas gregorianas comenzarán hoy, día primero, a las nueve de la mañana, así como todas las misas rezadas del día 16 en la referida parroquia. También se celebrarán funerales el día 5, a las diez de la mañana, en Carabanchel Alto y en la Villa de Torralba del Burgo (Soria). Varios señores Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Folleto de EL DEBATE 58) HENRY GRÉVILLE EL HILO DE ORO NOVELA (Versión castellana expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

Roger de Barrois experimentaba una suerte de exaltación, algo así como embriaguez, cuando hablaba de aquel asunto. La reserva que se había impuesto tocaba a su límite; comenzaba a olvidarse del propósito que formalmente se hiciera de no ocuparse más de negocios bursátiles. La ocasión tentadora, incitante, que se le presentaba de resarcirse del escabroso sufrido hacia poco, llegó a constituir en él una obsesión que no le abandonaba un momento, una idea fija, en la que pensaba a toda hora, cada vez más decidido a recuperar los miles de francos que le hiciera perder la mala fe de un hombre nada escrupuloso. Por otra parte, su amor propio herido por el modo como el barón Dérolle había juzgado su entusiasmo por la empresa que acababa de constituirse, le había aconsejado guardar el más absoluto silencio, pero los deseos de poder hablar, esta vez con razón, de reivindicar su oficio financiero, tan injustamente puesto en duda, le iban ganando poco a poco. No obstante hizo un esfuerzo para dominar su impaciencia, para no romper su mutismo, y lo consiguió, aunque a duras penas.

Sentándose al lado de su mujer reflexionó unos segundos para poner en orden sus ideas y luego continuó hablando en tono reposado, mientras que la sangre le golpeaba las sienas. —En fin, mujercita, aun sin entrar en detalles que no pueden interesarte, lo que sí puedo hacer es afirmar, darte la seguridad de que el negocio es excelente, cualesquiera que sean las objeciones de nuestro amigo Dérolle y a pesar de ellas. Pero es que el barón desconoce casi por completo el asunto; pretendo que los Ayuntamientos no podrán en lo sucesivo obtener ingreso alguno por venta de sus propiedades y hasta llega a temer que se les desposea de los prados en que hoy pacen las vacas, único caudal de muchos labriegos pobres. Esto, repito, no es sino ignorancia de lo que nos proponemos, pues los Municipios no venderán todos sus terrenos; olvida también Dérolle, y esto es importantísimo, que ya no habrá necesitados ni pobres, porque nos proponemos elevar el jornal de los braceros del campo, que de este modo podrán vivir decorosamente, y porque daremos ocupación a todo el que la pida hasta conseguir que el pavoroso problema de la crisis de trabajo no sea más que una pesadilla que ya pasó. Nosotros... —Defiendes con mucho calor y con soberana elocuencia también, marido, a la nueva Empresa —dijo Luchy sonriendo, orgullosa y embelesada por el brillante alegato de Roger—. Veo que conoces el asunto a fondo; ¿ha sido en los prospectos que acabas de enseñarme donde has aprendido tan bellos y convincentes argumentos? —Sí, en efecto. Y nada tan fácil, teniendo la cabeza un poco despejada de pesimismo y sugestiones, de comprobar la verdad de lo que en esos prospectos se dice. ¡Es tan claro, tan sencillo, tan ha-

cedero todo! Además, la dirección técnica de la Empresa está en manos de personas honorables, de hombres capacitados, de excepcionales aptitudes, financieras a quienes yo conozco personalmente, a quienes trato y cuya gestión es ya, por sí sola, una garantía de éxito. He estado en el domicilio social de «El Terrateniente» y los he visto trabajar con verdadero entusiasmo, con celo superior a toda ponderación. Oyemelo decir, Luchy, se trata de un magnífico negocio y al propio tiempo de una obra de filantropía, caritativa diríamos mejor, digna del apoyo de cuantos tenemos buen corazón, de cuantos amamos a nuestro prójimo. Yo no me consolaré nunca de no haber contribuido en la medida de mis fuerzas a tan noble obra. —¿Estás seguro de que las acciones mantendrán su valor en Bolsa?... ¡Y si bajaran, y si el negocio fué mal? —Imposible, te digo—respondió con firmeza el señor de Barrois—. La Empresa tiene delante, ofreciéndosele, un gran porvenir lleno de éxitos. ¿Por qué me habré dejado intimidar y convencer por Dérolle?... ¿Quieres apostar a que las acciones llegan a cotizarse a doscientos francos, doblando su valor de emisión? Como la confianza es tan contagiosa, por lo menos, como la desconfianza, y la joven señora de Barrois fué sintiéndose ganada poco a poco a la absoluta convicción que abrigaba su marido. En su imaginación veía las acciones de «El Terrateniente» convertidas en grandes montones de monedas de oro, en costosos juguetes para Lucianina... —Pero, entonces—aventuró Luchy dudando aún, vacilante—, si tan seguro estás... ¿por qué?... Los ojos de Roger resplandecieron como dos as-

cuas. Había comprendido a su mujer a medias palabras. Lucía continuó: —¿Por qué no compras acciones ahora, aun valiéndote veinte francos, si tanta seguridad tienes de poder venderlas a doscientos? —Esta vez fué el señor de Barrois el que pareció dudar. —¿Tú crees que debo comprarlas?—preguntó—. Ten en cuenta que para realizar la operación nos veríamos obligados a pignorar otros valores. —¿Qué importa? ¿Por qué no hacerlo, si tan seguro estás de realizar un buen negocio? —Roger se levantó entusiasmado, de un salto, y estrechando entre sus brazos a Luchy exclamó radiante de alegría: —¡Eres un ángel, mujercita, pero un ángel que vale un potosí! Si he de decirte la verdad, no fueron sólo las objeciones de Dérolle las que me detuvieron; me detuvo también un poco el temor de romper el equilibrio económico entre nuestro capital y las rentas que nos producen... —¡Vamos, sí...! la elasticidad del presupuesto de nuestro municipio casero, ¿no? Te hablo así para que veas que conozco la terminología técnica de la Empresa—añadió Luchy con un encantador gesto malicioso—. Pero puesto que tú estás seguro... —Absolutamente seguro, eso sí. —No hablémos más, entonces. Está resuelto el asunto. XXX Ocho días después los Barrois, marido y mujer, deshacían, radiantes de júbilo, un enorme paquete de acciones de «El Terrateniente», que aquella ma-

(Continuará)

Don Bosco y Pestalozzi

La Prensa izquierdista ha celebrado con profusión de encomios y recuerdos el centenario de Enrique Pestalozzi.

La disciplina, el desenvolvimiento y utilización de las facultades y energías humanas, eran cosas completamente ajenas al temperamento voluble y endeble de Pestalozzi.

Vengamos, sin embargo, a un rápido parangón entre Pestalozzi y Don Bosco. Este tiene trece años cuando Pestalozzi, medio loco, bajaba al sepulcro, amargado al ver que su obra, tantas veces tejida y destejida por su desdichado carácter, amenazaba la más completa ruina.

Pero el silencio calculado, injusto, es precisamente lo que nos obliga a levantar la voz en el centenario de Pestalozzi; no para regatearle el tributo de nuestra admiración ni sus méritos positivos, sino para hacer justicia a los de un contemporáneo suyo a quien la Iglesia glorificará pronto con la aureola de los Bienaventurados.

Contra Garibaldi en Cuba. HABANA, 28.—Desde su llegada a esta capital, Ricciotti Garibaldi es objeto de constantes manifestaciones hostiles por parte de la población.

El Gobierno de Portugal insiste en que los periódicos no deben publicar anuncios contra la moralidad y la pureza de las costumbres.

EL CARNAVAL EN MADRID, por K-HITO



—¿Qué pasa? —Nada. Un bromista que ha dicho que venía una carroza.

EL TORNEO INTERNACIONAL DE AJEDREZ. Capablanca vence a Alekhine

NUEVA YORK, 28.—En la quinta vuelta del torneo internacional de ajedrez, que se celebra en Nueva York, el hecho sensacional ha sido la victoria de Capablanca sobre el doctor Alekhine.

QUINCUAGÉSIMA

Esta mañana, con una dolorida y cansada voz que parecía llenar la vieja iglesia de presagios, el viejo señor cura leía en la misa el Evangelio del domingo de Carnaval.

Principio eran todos y turnaban de modo que nunca pudiera faltarle la compañía. Luego, muy al correr de los meses, fueron escaseando.

CHINITAS

de belleza y de juventud, y la armonía y el supremo añan de las doradas brevas de San Juan, en la melosa madurez de la ciruela, de la manzana y la nuez.

Esta tarde van a azotar al Señor. Ya pasaron hace tiempo los cándidos alborozos de la Navidad, y aun están lejos el esplendor primaveral de Pascua y los oros triunfales del Corpus.

LIBRERÍA GENERAL VICTORIANO SUAREZ. Preclados, 48, Madrid. Casa especializada en obras de Derecho, Historia y Ciencias. Teléfono 11.334.

El castigo del Santo

Y fué en una de estas romerías del Patrono donde yo conocí a Adelita Ruiz... Era menuda, graciosa y triguña. Enamorada, como buena andaluza, de los colores crudos y primitivos, llevaba un mantoncillo rojo, una blusa celeste, un peñecillo con brillantes falsos, y por zarcillos, dos lagrimones de coral.

amor de un modo serio y rectilíneo: ¿Si o no? Desconocen en absoluto las sinuosidades de la coqueteo. Era eso bien para la ciudad, donde el trato es cotidiano y fácil. Allí no: allí, en esa feria del amor junto a la ermita del Santo, los negocios han de ser claros y formales, porque el tiempo apremia.

empezaron a guiñarme y a decirme con malicia: ¡Ahora usted, ¡...! que bien lo necesito! Yo, siempre hombre de ciudad, me sentí en ridículo y me negué en redondo. Hasta creo que quise galear un poco de espíritu superior y despreocupado, y calificué aquello de superstición absurda.

San Benito, San Benito, dame lo que necesito... Salidos de la ermita, ya caída la tarde, se organizó, según la tradición costumbre, la subida en burro a la cueva, donde se dice que en tiempo de los moros un pastor encontró la milagrosa imagen.

Una hora después, ya casi anochecido, estaba yo en el mismo escondite, entre los acubeches, plantado como un poste. Debía de tener una expresión pasmada y estúpida. A mi lado estaba mi burra tendida, jadeante, lanzando ligeros resoplidos de satisfacción. Junto a ella, quejándose levemente, estaba un diminuto borriquito blanco, que acababa de nacer...

URODONAL aclara la orina

José María PEMAN